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рошедший на-
кануне концерт 

«Светилена» посетили ме-
ломаны, истосковавшиеся 
по хоровым песням, и лю-
бопытствующие сургутяне, 
возжелавшие увидеть мо-
сковского маэстро. Обыч-
ная картина: переполнен-
ный зрительный зал и весь 
творческий коллектив на 
сцене. Все ожидания были 
удовлетворены.

Вечер начался с избран-
ных сочинений программы 
прошлого сезона «О люб-
ви на разных языках», ко-
торую подготовил для сур-
гутян заслуженный артист 
России Павел Шаромов. 
На этот раз звать новоси-
бирского специалиста не 
стали, обошлись своими 
силами – художественный 
руководитель «Светилена» 
Елена Пахнюк отдирижи-
ровала «на ура» и сорвала 
заслуженные аплодисмен-
ты - первые в этом сезоне.

Борис Тевлин объяснил, почему считает себя счастливым 
человеком Депутаты гордумы 

решили очистить 
проезжую часть 
городских улиц 
от инвалидов-
колясочников, кото-
рые лавируют между 
машинами и просят 
милостыню.
Неравнодушные опу-
скают стекла и дают ни-
щим деньги. Но вместе 
с благотворительностью 
на дорогах создается 
аварийно-опасная ситуа-
ция, отмечают депутаты.
Они сформулировали 
протокольное поручение 
муниципалитету и ГИБДД 
- позаботиться о недо-
пущении фактов попро-
шайничества на дороге. 
Также депутаты попроси-
ли власти города разо-
браться со стихийными 
парковками частных ав-
то на автобусных оста-
новках.

Дмитрий Карелин

Чрезвычайный 
посол Финляндии 
Матти Анттонен со-
бирается посетить 
Сургут на следующей 
неделе. Цель визита 
– знакомство с горо-
дом и продолжение 
сотрудничества с не-
фтегазодобывающи-
ми предприятиями 
Сургута. 
Поездка финского посла 
в Сургут – первая часть 
официального визита 
в Югру. В Сургут посол 
приедет 9 ноября и по-
кинет наш город 11-го. 
За эти дни, как сообща-
ется на сайте горадми-
нистрации, он пообщает-
ся с главой города Алек-
сандром Сидоровым, 
руководством ОАО «Сур-
гутнефтегаз», а также по-
знакомится с культурной 
жизнью города. 11 ноя-
бря Матти Анттонен вые-
дет в Ханты-Мансийск.

Сергей Крестов

Следователями отделе-
ния по экономическим 
преступлениям город-
ского УВД в этом году 
было расследовано 
несколько уголовных 
дел, получивших обще-
ственный резонанс.

Одним из последних стало 
уголовное дело в отношении 
главного бухгалтера ЗАО «Те-
лекомпания «Альфа» - хище-
ние денежных средств на об-
щую сумму 1 млн. 626 тысяч 
501 рубль. В ходе предвари-
тельного следствия обвиняе-

мая добровольно возмести-
ла часть причиненного мате-
риального ущерба - 800 ты-
сяч рублей.

Как отмечают в пресс-
службе УВД по г. Сургуту, сле-
дователями ведется активная 
работа по возмещению мате-
риального ущерба потерпев-
шим путем отыскания и воз-
вращения похищенного иму-
щества, а также арестом иму-
щества обвиняемых. Только 
за 9 месяцев нынешнего го-
да по оконченным уголовным 
делам было возмещено за-
конным владельцам порядка 
89 млн. рублей. 

Наталья Быкова

В сентябрьском взрыве 
на складе боеприпасов 
под Карабашем рядовой 
солдат Дейнекин, при-
званный из Сургута, не 
виноват. Такой вывод 
сделал прокурор Че-
лябинского гарнизона, 
рассматривающий дело.

Напомним, ранее по 
результатам следствия 
был вынесен вердикт – 
единственной причиной 
взрыва на складе со сна-
рядами стало то, что ря-
дом с объектом курил 19-
летний солдат-срочник 
Кирилл Дейнекин. Яко-
бы он бросил окурок в ку-
чу мусора, возник пожар, 
а отсюда и взрыв, унес-
ший жизнь замкоманди-
ра части. Но, как сообща-

ет агентство mediaзавод, 
прокурор Челябинского 
гарнизона на днях опро-
тестовал данное решение. 
По версии прокуратуры, 
в инциденте виноват на-
чальник склада, который 
не соблюдал должност-
ные инструкции. Прокура-
тура намерена добивать-
ся пересмотра результа-
тов следствия.

Таким обра-
зом, допускает-
ся возможность, 
что рядовой Дей-
некин не поне-
сет уголовной от-
ветственности, а 
ведь сейчас ему 
грозит до 10 лет 
тюрьмы.

В защиту Ки-
рилла Дейнекина 

выступил комитет солдат-
ских матерей Сургута, об-
щественники убеждены, 
что Кирилл невиновен. 
Как нам сказала в теле-
фонном разговоре пред-
седатель комитета, па-
рень до ухода в армию в 
мае этого года был неку-
рящим.

Сергей Крестов

Я С ПЕРВЫХ ДНЕЙ ЖИЗНИ УВАЖАЮ И БОЮСЬ УЧИТЕЛЕЙ.Я С ПЕРВЫХ ДНЕЙ ЖИЗНИ УВАЖАЮ И БОЮСЬ УЧИТЕЛЕЙ.
НО ЭТА БОЯЗНЬ СВЯТАЯ, ПОТОМУ ЧТО ОЩУЩЕНИЕ ТОГО,НО ЭТА БОЯЗНЬ СВЯТАЯ, ПОТОМУ ЧТО ОЩУЩЕНИЕ ТОГО,
ЧТО ОНИ ЗНАЮТ БОЛЬШЕ, ЧЕМ Я, У МЕНЯ В КРОВИ.ЧТО ОНИ ЗНАЮТ БОЛЬШЕ, ЧЕМ Я, У МЕНЯ В КРОВИ.
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МДМ Банк образован в августе 2009 го-
да, путем объединения ОАО «УРСА Банк» 
(Новосибирск) и ОАО «МДМ-Банк» (Мо-
сква) — двух банков-лидеров с более чем 
18-летней историей работы. Региональ-
ная сеть банка насчитывает 370 офисов 
в более чем 160 городах РФ и по масштабу 
занимает шестое место в стране (по дан-
ным рейтинга РБК на 01.07.2009). МДМ 
Банк работает по мировым стандартам, 
гаранти руя высокое качество обслужива-
ния, профессиональ ный подход и уважение 
к клиентам. 

Новые условия 
«Знакомства» с МДМ Банком

  http://business.mdm.ru/

i

      8-800-200-3700,
8(3462) 515-000,  

        35-16-44, 
35-16-31.  

ОАО «МДМ Банк». 
Генеральная лицензия ЦБ РФ №323

Предложение действительно на момент 
публикации.

На правах рекламы. 

В Уральском террито-
риальном банке ОАО 
«МДМ Банк» действуют 
специальные предло-
жения для новых кли-
ентов: введены гибкие 
условия оплаты бизнес-
пакета «Знакомство с 
банком» и отменена 
плата за открытие счета. 
Теперь бизнес-пакет 
«Знакомство с банком», 
созданный специально 
для компаний, только 
начинающих работу 
с МДМ Банком, мож-
но оплачивать двумя 
способами: заплатив 
один раз сразу за три 
месяца работы или раз-
бив стоимость пакета 
на три части и платя 
ежемесячно. При этом 
компании, решившие 
оплатить услуги сразу 
за три месяца, получают 
скидку 7%. 

«Удобные условия по при-
обретению бизнес-пакета 
«Знакомство с банком» − не 
единственный бонус, кото-
рый банк предлагает новым 
клиентам:  до конца 2009 
года открыть расчетный счет 
в банке можно бесплатно», 
− говорит руководитель Сур-
гутского филиала ОАО «МДМ 
Банк» Александр Игошев.Александр Игошев. 

В МДМ Банке созда-
ны максимально благопри-
ятные условия расчетно-
кассового обслуживания: 

открытие счета в рублях и 
иностранной валюте проис-
ходит в течение одного ра-
бочего дня; платежи по сче-
ту проходят «день в день»; 
управлять счетом можно 
дистанционно – без посе-
щения банка; на остаток де-
нежных средств на расчет-
ном счете возможно начис-
ление процентов.  

«Открыв счет в МДМ Бан-
ке и подключив бизнес-
пакет, можно не только су-

щественно снизить расхо-
ды на банковское обслужи-
вание, но и получить доступ 
к специальным кредитным 
продуктам», - отмечает Алек-
сандр Игошев.

Бизнес-пакетыБизнес-пакеты – это ком-
плексное предложение МДМ 
Банка. За установленную 
ежемесячную плату клиент 
имеет возможность пользо-
ваться одним из готовых на-
боров предоплаченных бан-
ковских услуг, соответствую-

щих потребностям его биз-
неса. Он самостоятельно 
определяет, какими услуга-
ми и в каком количестве он 
будет пользоваться, и сразу 
знает, сколько средств бу-
дет тратить на банковское 
обслуживание.

Так как стоимость бизнес-
пакета ниже суммарной сто-
имости включенных в него 
услуг – сокращаются и за-
траты на РКО. За счет сни-
жения числа формальных 
и рутинных процессов «па-
кетное» обслуживание зна-
чительно упрощает ведение 
бизнеса, оставляя предпри-
нимателям больше времени 
на зарабатывание денег. 

Студенты педагогическо-
го факультета СурГУ скоро 
получат возможность 
провести учебный се-
местр в одном из универ-
ситетов Южной Кореи.

Соглашение об академи-
ческом обмене на днях под-
писали исполняющий обя-
занности ректора  СурГУ 
Сергей Кожухов Сергей Кожухов и председа-
тель правления университета 

Студентам СурГУ предложили корейский семестр

Джунг-Бу господин Бо Ен Ли.Бо Ен Ли.
Для того, чтобы подписать 

документ, руководитель ко-
рейского вуза приехал в Сур-

гут лично. Как сооб-
щается на сайте Сур-
ГУ, Бо Ен Ли привез с 
собой одного из ве-
дущих профессоров 
Джунг-Бу Мин Хи Ли. 

Подписанное со-
глашение об ака-
демическом обме-

не предоставляет студентам 
СурГУ (и в первую очередь 
учащимся педагогическо-
го факультета) возможность 

проучиться один семестр в 
корейском вузе. В свою оче-
редь корейская сторона обе-
щает направить  в СурГУ сво-
их студентов. Группы обмена 
будут обучаться пока только 
по одной специальности - 
«Графика и дизайн», но впо-
следствии, возможно, спектр 
учебных направлений будет 
расширен.

Сергей Крестов

РОССИЙСКИЕ БАНКИ получат от государства в 2010 году в ка-
честве кредитной поддержки 100 миллиардов рублей. Ранее 
предполагалось выделить на эти цели 250 миллиардов рублей.

РИА Новости

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИИ выделит 10,5 миллиарда рублей на 
проведение Всероссийской переписи населения в 2010 году. 
Пока не ясно, значит ли это, что перепись состоится в 2010 го-
ду, а не в 2013-м, как ранее сообщил Росстат.

РИА Новости

ДВА КРУПНЕЙШИХ ИГРОКА на российском рынке телере-
кламы - «Видео интернешнл» и «Газпром-медиа» в 2010 году 
не станут снижать расценки на свои услуги. Поводом для этого 
станет то, что в первом полугодии 2010 года объем рынка теле-
рекламы составит 52 миллиарда рублей - столько же, сколько и 
в первой половине 2009 года.

Ведомости

ПРЕЗИДЕНТ УКРАИНЫ Виктор Ющенко назвал начавшуюся 
в стране эпидемию гриппа угрозой национальной безопасно-
сти и обратился к мировому сообществу с просьбой о помощи в 
борьбе с болезнью. За последние несколько дней от гриппа на 
Украине умерли 53 человека.

Лента.ру

К НАСТОЯЩЕМУ МОМЕНТУ 65,6 тысячи российских граждан 
частично или полностью погасили ипотеку с помощью материн-
ского капитала. Всего на погашение ипотеки с помощью матка-
питала правительство потратило 17,7 миллиарда рублей

Лента. ру

В ВЕЛИКОБРИТАНИИ на сервисе Google Maps обнаружен не-
существующий город Арглтон на северо-западе Англии. Приме-
чательно, поиск выдает вакансии в этом городе, предложения 
о покупке домов. Составители карты пообещали, что ошибка бу-
дет устранена.

The Daily Telegraph

ПРОКУРАТУРА БОЛГАРИИ расследует участие водителей в ав-
томобильной азартной игре «русская дорожная рулетка». Она 

уже привела к ДТП со смертельным исходом. Суть игры - про-
скочить загруженный перекресток на красный свет, не врезав-
шись в другую машину и не сбив пешехода.

Reuters

С АТОМНОЙ ПОДВОДНОЙ ЛОДКИ «Брянск» произведен 
успешный пуск межконтинентальной баллистической ракеты. 
Ракета была запущена из подводного положения в Баренцевом 
море. Боевые блоки ракеты в расчетное время прибыли на бо-
евое поле.

РИА Новости

АМЕРИКАНСКИЕ УЧЕНЫЕ обнаружили, что прием препара-
тов, предназначенных для лечения атеросклероза, вдвое сни-
жает риск смерти от гриппа. Исследования вакцин продолжа-
ются.

Associated Press

ПАКИСТАНСКИЕ ВЛАСТИ назначили награду за помощь в по-
имке 19 членов местного «Талибана», в том числе и нового ли-
дера талибов Хакимуллы Мехсуда. Общая сумма вознагражде-
ний составляет 5 миллионов долларов.

Лента.ру

В минувшие выходные группа сургутских школьников, 
участников патриотических объединений, отправилась 
в экскурсионный тур по местам Сталинградской битвы.

Поездка, как сообщает городской департамент образо-
вания, организована в рамках подготовки к празднованию 
65-й годовщины Великой Победы. Учащиеся из 10 общеоб-
разовательных школ проведут в Волгограде осенние кани-
кулы.

Ребята посетят памятник-ансамбль героям Сталинградской 
битвы на Мамаевом кургане, побывают в местах ожесточен-
ных боев 64-й армии, у штаб-квартиры М.С. Шумилова, у дома 
сержанта Павлова, посетят Солдатское поле – место первого 
прорыва фашистов к Сталинграду в августе 1942 года, позна-
комятся с историей города, говорят в департаменте.

Дмитрий Карелин

Юных патриотов бросили под Сталинград

Подстанция «Университет», построенная в начале этого 
года и призванная разгрузить и подстраховать несколь-
ко других городских подстанций от чрезмерной нагруз-
ки, до сих пор не действует. И, похоже, город от этого 
не страдает – ведь ожидаемого строительного бума не 
наблюдается.

С отчетом о состоянии электросетевого хозяйства города и  
реализации инвестиционной программы ООО «СГЭС» на по-
следнем заседании городской думы выступила заместитель ди-
ректора департамента городского хозяйства Ирина Лазарева.Ирина Лазарева. 

По ее словам, за год в городе к электрическим сетям под-
ключилось намного меньше объектов, чем планировалось. 
Так, из 40 объектов недвижимости, которые планировалось 
в этом году подключить к электрическим сетям, запитано на 
сегодняшний день всего только девять – это семь жилых до-
мов, один детсад и одно административное здание. 

Что касается подстанции «Университет», то разрешение 
на ввод ее в эксплуатацию было выдано еще в марте, одна-
ко по каким-то причинам ток не подан до сих пор. Как гово-
рят в «Тюменьэнерго», запитать «Университет» станет воз-
можно, когда будет введена подстанция «Победа» - ориен-
тировочно в декабре этого года.

Сергей Крестов

В городе будет профицит электромощностей?

Еще два детских автогородка будут построены в городе 
в 2010 году. Объекты разместятся на территориях обще-
образовательных школ № 29 и № 37.

Напомним, что первый в городе детский автогородок был от-
крыт в конце августа этого года на базе Центра детского творче-
ства. Этот объект представляет собой модель городского квар-
тала с участками пешеходных и проезжих зон, перекрестками, 
светофорами, переходами-зебрами и даже шлагбаумом. По су-
ти это тренировочная площадка для юных пешеходов и будущих 
автомобилистов. Дети учатся правильно переходить улицу, ез-
дить на велосипедах в городских условиях и приобретают пер-
воначальные навыки движения по проезжей части на игрушеч-
ном автомобиле.

По словам заместителя директора департамента городского 
хозяйства горадминистрации Виктора Сеничева,Виктора Сеничева, строительство 
автогородков предусмотрено муниципальной программой «По-
вышение безопасности дорожного движения в городе Сургуте 
до 2012 года».

Между тем культура пешеходов в Сургуте за последний год 
повысилась: количество ДТП по их вине пошло на убыль. К слову 
сказать, случаи когда виновникам дорожных аварий станови-
лись пешеходы, было и без того ничтожным – в этом году это по-
рядка 8 процентов от общего числа ДТП. В основном виновни-
ками аварий становятся водители.

Дмитрий Карелин

В Сургуте появятся еще два автогородка
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На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

Совершайте пересадкиСовершайте пересадки 
- Почему автобусы маршрута №1 доезжа-

ют лишь до остановки «ул. Показаньева», а дальше, что-
бы, к примеру, доехать до травмцентра, приходится пере-
саживаться на другой автобус.

- Маршрутная сеть города Сургута разработана в 
соответствии с научно-техническим обоснованием 
Сибирской государственной автодорожной академии 
с учетом пропускной способности магистральных улиц 
и дорог города и потребности населения в пассажи-
ропоездках, - пояснили в пресс-службе горадмини-в пресс-службе горадмини-
страции. страции.  

Организации автобусного маршрута предшеству-
ет определение устойчивого пассажиропотока в дан-
ном направлении. Кроме того, начальные и конеч-
ные пункты располагаются в достаточно крупных пас-
сажирообразующих и пассажиропоглащающих ме-
стах при условии обеспечения транспортной связи 
по кратчайшему расстоянию для наибольшего чис-
ла пассажиров. Автобусный маршрут №1 «Больнич-
ный комплекс-п.Гидростроитель» является маятни-
ковым маршрутом, обеспечивающим транспортную 
связь жителей восточной и юго-западной части горо-
да. Маршрутная сеть города является достаточно раз-
ветвленной, позволяющей совершать беспересадоч-
ные поездки. Тем не менее, при пользовании обще-
ственным транспортом допускается совершение пас-
сажирами пересадок. 

Некоторые согласны на 20%Некоторые согласны на 20%
- В нашем доме повесили объявление о ремонте вну-

триквартальных проездов при участии жильцов в разме-
ре 20 процентов стоимости работ. Почему 20 процентов, 
а не 10 процентов?

Пояснения дали в департаменте городского хозяй-в департаменте городского хозяй-
ства. ства. 

Решением Думы города от 07.02.2008 № 345-IV 
ДГ «О Порядке предоставления субсидий из местно-
го бюджета управляющим организациям, товарище-
ствам собственников жилья, жилищным кооперативам 
или иным специализированным потребительским коо-
перативам» (в редакции от 27.06.2008 № 412 – IV ДГ) 
утвержден Порядок предоставления субсидий из мест-
ного бюджета. Согласно пункту 1.6. данного Порядка 
возмещение фактических затрат по выполнению работ 
по капитальному ремонту многоквартирных домов, ре-
монту придомовой территории из местного бюджета в 
виде субсидии не может превышать 95 процентов.

Согласно п.1.3. вышеназванного Порядка субси-
дии выделяются управляющим организациям в пре-
делах лимитов бюджетных обязательств, утвержден-
ных решением Думы города о бюджете городского 
округа город Сургут на очередной финансовый год. 

Таким образом, формирование адресной програм-
мы по выполнению благоустройства при условии бюд-
жетного софинансирования осуществляется, исходя 
из:

- объема бюджетных ассигнований, направленных 
на данные работы; 

- величины доли (в процентах) финансовых средств, 
которую собственники помещений многоквартирных 
жилых домов согласны будут внести в общую сумму 
затрат на выполнение ремонтных работ;

- степени благоустроенности территорий, заявлен-
ных управляющими организациями как нуждающиеся 
в капитальном ремонте.

Поскольку бюджетные ассигнования на выполне-
ние работ по ремонту придомовых территорий весь-
ма ограничены и не позволяют участвовать в благо-
устройстве всех нуждающихся в ремонте придомовых 
территорий, собственники помещений жилых домов 
увеличивают долю своих средств в затратах на вы-
полнение работ, чтобы иметь больший процент веро-
ятности на включение их дома в адресную программу 
по ремонту придомовых территорий при участии бюд-
жетных средств. 

В 2009 году доля бюджетных средств на ремонт 
придомовых территорий составляет 90 процентов 
– 85 процентов от выполненных работ, т.е. доля со-
финансирования граждан (собственников) увеличи-
лась.

В заявках на ремонт придомовых территорий в 
2010 году управляющие организации указывают, что 
собственники некоторых жилых домов согласны опла-
тить 20 процентов затрат на выполнение ремонтных 
работ.

Пусть говорят,
а чиновники выслушают

Нынешняя встреча 
руководителей адми-
нистрации с жителя-
ми города походила 
на популярное ток-
шоу «Пусть говорят». 
Тем более что поме-
щение, выбранное 
для встречи, – кон-
цертный зал КСК 
«Геолог» располага-
ло для длительной 
душещипательной 
беседы. 

В качестве приглашен-
ных экспертов – начальни-
ки департаментов, отвеча-
ющие за социальную сфе-
ру. Роль модератора взял 
на себя заместитель гла-
вы города по социальным 
вопросам Яков Черняк.Яков Черняк. Он 
не хуже Андрея Малахова 
представлял главных дей-
ствующих лиц, которые из 
зрительного зала расходи-
лись по своим местам со-
гласно именным карточ-
кам. Для полного ощуще-
ния перфоманса не хвата-
ло лишь аплодисментов. 

Несмотря на то, что те-
мы разговора были ого-
ворены заранее, горожа-
не время от времени пы-
тались задать из «наболев-
шего», но не входящего в 
компетенцию присутству-
ющих руководителей. Так, 
мать десятерых детей озву-
чила проблему жилья для 
многодетных семей. Яков 
Черняк поблагодарил сур-
гутянку за «материнский 
подвиг» и пообещал пере-
дать вопрос директору де-
партамента архитектуры 
и градостроительства Ан-Ан-
дрею Сурлевичу.дрею Сурлевичу.  

Вспомнили горожане и 
о дефиците мест в детских 
садах.  

- Моей внучке три года, 
она стоит в очереди на по-
лучение места в детсад - 

1800-я в списке. Когда мы 
сможем получить место? 

- Точно ответить не могу, 
- сообщила директор де-
партамента образования 
Надежда Стрельцова.Надежда Стрельцова. – Но 
хочу обрадовать:  мы сей-
час открываем садик «Ого-
нек» в микрорайоне «Стро-
итель» на 205 мест. К тому 
же достраивается детсад 

«Метелица» в микрорайоне 
5А. Новый детский сад сда-
дут в эксплуатацию в пер-
вом квартале 2010 года. 
Поэтому я думаю, что сле-
дующий год будет ударным 
и мы сможем значительно 
улучшить ситуацию с про-
движением детей в списке 
очередников.  

Кстати, Надежда Яков-
левна стала героиней и 
другого этюда. Известный 
в некоторых кругах сургу-
тянин Михаил Осадчий,Михаил Осадчий, к 
удивлению многих, в знак 
благодарности за рабо-
ту вручил букет цветов На-
дежде Стрельцовой. По-
сле трогательного момента 

пенсионер продолжил свое 
выступление уже знакомы-
ми обвинениями в адрес 
чиновника от здравоохра-
нения. 

К слову, больше все-
го камней в тот вечер бы-
ло брошено именно в ого-
род председателя комите-
та здравоохранения Алек-Алек-
сандра Пелевина. сандра Пелевина. 

Горожане выразили не-
довольство терапевтиче-
скими осмотрами. «Что 
можно успеть за 12-15 
минут приема?!» - возму-
щалась сургутянка. Пеле-
вин пояснил, что время, 
которое отпущено на тера-
певтический осмотр, ре-
гламентировано законом. 
Но врачи стараются найти 
индивидуальной подход к 
каждому пациенту.  

Много замечаний от 
сургутян услышала и глав-
врач поликлиники «Гео-
лог». Пациенты недоволь-
ны отсутствием специа-
листов, неудобным раз-
мещением лаборатории 

анализов. Представитель 
медучреждения ответила, 
что непростая ситуация 
с кадрами сложилась по 
объективным причинам: 
врачи тоже люди – они 
болеют, уходят в декрет. 
А перенос лаборатории 
анализов в другое здание 
– вынужденная мера, на 
которую пошли в том чис-
ле и ради удобства паци-
ентов.   

На встречу с руково-
дителями администрации 
пришли сотрудники дет-
ского сада «Микки Маус». 
29 октября работнику дет-
сада стало плохо, брига-
да «скорой помощи» прие-
хала только через полтора 
часа после звонка. К сча-
стью, в детском саду есть 
медицинский работник, в 
противном случае послед-
ствия могли быть самыми 
печальными. 

Александр Пелевин не 
поверил «Микки Маусу», 
хотя отметил, что в ука-
занный день в Сургуте бы-
ло зарегистрировано ко-
лоссальное количество 
вызовов «скорой помощи» 
- 480. А ситуацию с ожида-
нием бригады врачей обе-
щал проверить.   

По итогам вечера Яков 
Черняк с удовольствием 
отметил, что 99 процентов 
собравшихся действитель-
но пришли задать вопро-
сы и услышать на них отве-
ты и всего лишь один про-
цент людей использовали 
встречу как площадку для 
митинга. Все вопросы, по-
желания, которые выхо-
дили за рамки социаль-
ной темы, зафиксированы 
и будут переданы специа-
листам.     

Екатерина Федорина. 
Фото 

Леонида Березницкого



Сургутяне обсудили новую стратегию развития города Клю



ючевой инструмент № 1388По какой системе приватизируют имущество города
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криминал

«Спайс» - новая наркотическая угроза Ходоки-бездельники
Как-то раз редакция 
«СТ» собралась на 
планерку, и обсужде-
ние будущего номера 
было уже в разгаре, 
как в дверном проеме 
кабинета для со-
вещаний появилась 
незнакомая девушка 
и вежливо попросила 
генерального дирек-
тора поставить печать 
и подпись на какой-то 
бумажке. Он поинте-
ресовался, в чем его 
просят расписаться. 
Девушка ответила, что 
ее направил на работу 
Центр занятости, но ей 
предложенное место 
работы не подходит.
«Вы поставьте печать 
и подпись о том, что я 
вам не подхожу, и на 
том расстанемся», - 
сказала она.
Директор сказал, что 
подумает над этим, и 
тут же поручил ваше-
му покорному слуге 
вникнуть в суть про-
блемы, поскольку 
такие «ходоки» по-
являлись в редакции 
уже не раз.

Со справкой можно Со справкой можно 
и бедным житьи бедным жить
Пока шли поиски при-

чин того, почему таких хо-
доков из Центра занято-
сти в городе стало мно-
го, эту проблему подня-
ли предприниматели на 
встрече с представителями 
Фонда содействия разви-
тию предпринимательства 
Югры. Один из бизнесме-
нов пожаловался на то, что 
Центр занятости присыла-
ет ему работников, толь-
ко те работать совсем не 
хотят. Они лишь желают, 
чтобы им и дальше плати-
ли пособие по безработи-
це. Между тем у этих лю-
дей есть образование, ко-
рочки разного рода, кото-
рые дают право работать 
в той или иной должности. 
Но работать ходоки упорно 
не желают и требуют от ра-
ботодателя отказа, точнее 
подписи и печати. Мы по-
интересовались у одного 
из владельцев малых пред-
приятий, какие работни-
ки ему требовались и кого 
присылал Центр занятости.

- Я глубоко благодарен 
нашему Центру занятости 
за то, что он есть. Благо-
даря базе данных вакан-
сий этого учреждения в 
прошлом году я и мой брат 
смогли принять на рабо-
ту техничку, двух продав-
цов и электрика, не имея 
возможности платить зар-
плату больше 15 тыс. в ме-
сяц. Эти люди отработали 
в наших предприятиях уже 
год, хотя мы даже не наде-

С началом кризиса ходоки-бездельники поя-
вились и на дорогах Сургута. Переодеваясь 

в нищих, они просят милостыню у автолю-
бителей, и те им редко отказывают. Милиция 
ищет организаторов этого доходного бизне-
са, но пока они остаются в тени. Сургут - уди-
вительный город: тут можно вполне прилично 
жить, даже не имея работы. Некоторые бом-
жи едут в наш город только по одной причине: 
на помойках можно найти вполне свежую  кол-
басу лучших марок, а также остатки элитного 
коньяка и хорошей водки в бутылках, не говоря 
уже о пиве.

Назад в СССР: в Югре набирает обороты борьба с тунеядством

Во времена СССР была распространенным 
явлением борьба с тунеядством. Не рабо-

тать в стране советов было просто невоз-
можно. Поэтому большинство музыкантов, чьи 
песни были под запретом, бунтовали против ре-
жима, устраиваясь на работу дворниками или 
кочегарами. Среди известных тунеядцев был и 
кумир молодежи 80-х годов прошлого века Вик-
тор Цой.

ялись на то, что они прора-
ботают хотя бы пару меся-
цев. Зарплата у нашей тех-
нички скромная, всего 11 
тыс. рублей. Но это больше 
пособия по безработице. 
Жить на него невозможно, 
это крохи. Думаю, что его 
стремятся получать те, у ко-
го есть другой стабильный 
источник заработка, но он 

не является официальным. 
Например, при разводе му-
жей и жен часто заставляют 
платить алименты. Их нужно 
из чего-то начислять. Само 
собой, люди стараются за-
писаться в безработные 
и зарабатывать «черные» 
деньги, чтобы не отдавать 
львиную долю зарплаты 
своему бывшему супругу, 
с которым суд оставил де-
тей, - считает директор ООО 
«Полюс 2» Вадим Смирнов.Вадим Смирнов.

Есть и другая версия. 
Например, такими ходока-
ми могут быть дети, сидя-
щие на шее у родителей и 
не желающие работать. Па-
па и мама зарабатывают 
хорошо, своим чадам да-
ют денег на мелкие расхо-
ды, а тем, видимо, не хвата-
ет. Вот они, горемыки, и хо-
дят по предприятиям. Ведь 
если ходить не будешь – из 
безработных исключат.

Губернатор далГубернатор дал
поручениепоручение

В Сургуте таких ходоков 
достаточно много. Это все-
рьез обеспокоило заме-

стителя председателя Пра-
вительства Югры Наталью Наталью 
Западнову.Западнову. Она специаль-
но приехала в Сургут вме-
сте с губернатором регио-
на Александром Филипен-Александром Филипен-
ко,ко, чтобы задать неудобные 
для местных чиновников 
вопросы о расплодивших-
ся халявщиках. Дискутируя 
с заместителем главы Сур-

гута Романом Марковым, Романом Марковым, 
она отметила, что в Сургуте 
до сих пор есть группа лю-
дей, которые числятся без-
работными по 10 месяцев 
и больше. 

Роман Марков не сразу 
нашел, что ответить Ната-

лье Западновой. В разго-
вор вмешался сам губерна-
тор и предложил главе Сур-
гута Александру Сидорову,Александру Сидорову, 
который сидел рядом, за-
няться проблемой таких по-
лучателей пособий по без-
работице. Роман Марков 
отметил, что он обязатель-
но исследует списки без-
работных на предмет таких 
людей, и добавил, что, как 
бы то ни было, платить по-
собие по безработице лю-
дям обязаны по закону.

Пусть другие пашутПусть другие пашут
Проблема безработицы 

для Сургута не характерна. 
Роман Марков указал гу-
бернатору Югры на диссо-
нанс: при имеющихся без-
работных в «Сургутнефте-
газе» остается гора невос-
требованных вакансий.

– Мы были на телеви-
дении, участвовали в про-
грамме «За скобками» с 
Дмитрием Поповым (де-
путатом окружной думы. 
– Прим. ред.Прим. ред.). Звонив-
шие люди жаловались на 
то, что в городе не хвата-
ет квалифицированных ка-
дров. Нефтяники вынужде-
ны нанимать людей из дру-
гих городов, - сказал Ро-
ман Марков.

Вот и получается, что 
безработные есть, но 
учиться или устраивать-
ся на работу они не хотят. 
Стало быть, им и так не-
плохо. Побороть оставши-
еся 0,68 процента безра-
ботных властям не удаст-
ся – если люди сами не хо-
тят работать, заставить их 
никто не сможет. Да, не-

даром губернатор сказал 
о том, что вся Россия меч-
тает умирать от недостатка 
денег так, как Сургут. Даже 
свободные рабочие места 
в «Сургутнефтегазе» уже не 
устраивают отдельных сур-
гутян. Неудивительно, ес-
ли выяснится, что у некото-
рых безработных дома есть 
все, даже негры с опаха-
лом возле дивана.

 Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого

Курительная смесь 
для кальянов «Спайс» 
(Spice), которая, по не-
которым сведениям, яв-
ляется одним из новых 
видов наркотиков и ко-
торая с весны этого года 
запрещена к реализации 
Росздравнадзором, на 
самом деле официально 
не признана наркотиче-
ской. Недосказанность 

в законодательстве связывает руки милиции и 
позволяет подозрительной смеси свободно рас-
пространяться в том числе и в Сургуте.

- «Спайс» начали продавать в городе года полтора назад, 
- сказал нам начальник ОСО ПНОН УВД по г. Сургуту Вале-Вале-
рий Карайсенлы.рий Карайсенлы. 

Милиция эту смесь изымала, подвергала экспертизе. 
«Спайс» разлагали на компоненты, но не один из них не 
входил и до сих пор не входит в перечень запрещенных пси-
хотропных веществ. 

- Мы смесь изымаем, проверяем, не находим в ней ни-
чего запрещенного и вынуждены по закону вернуть ее вла-
дельцу, - поясняет Валерий Борисович.

Между тем известно, что «Спайс» запрещен в некоторых 
развитых странах Европы, например, в Германии, там эта 
курительная смесь объявлена аналогом известных расти-
тельных наркотиков. В России в апреле этого года главный 
санитарный врач РФ Геннадий Онищенко подписал поста-
новление, запрещающее оборот этого продукта на терри-
тории нашей страны. Онищенко запретил «Спайс» на том 
основании, что «вещества, входящие в состав таких смесей, 
как «Спайс», обладают психотропным, наркотическим дей-
ствием, содержат ядовитые компоненты и представляют по-
тенциальную опасность».

Тем не менее, «Спайс» почему-то так до сих пор и не по-
пал в перечень запрещенных психотропных веществ, и ми-
лиция помешать его распространению просто не может.

А вот на Сургутском форуме в интернете разгорелась дис-
куссия, участники которой говорят о том, что «Спайс» стано-
вится новым альтернативным зельем для большинства го-
родских наркоманов. Кроме того, как говорится на сайте, 
на смесь по незнанию «подсаживаются» и добропорядоч-
ные граждане, желающие отведать экзотики и покурить ка-
льян. Эти новички балдеют, перебарщивают с дозировкой, 
отравляются и якобы даже умирают.

Из чего же состоит этот пресловутый «Спайс»? По словам 
Валерия Карайсенлы, в состав смеси входят в основном эк-
зотические травки, такие, например, как шалфей предска-
зателей, гавайская роза и голубой лотос. Но не они пред-
ставляют основную опасность. Самый коварный компонент 
«Спайса» - это синтетический каннабиноид JWH-018.

- Именно он вызывает эйфорию у тех, кто курит эту смесь, 
- говорит сотрудник милиции.

Что касается семи смертельных случаев от «Спайса», 
якобы имевших место в Сургуте, то их не было. 

- Ни одного смертельного случая или серьезного отравления 
в результате употребления курительной смеси «Спайс» в Сургуте 
не зафиксировано, - сказал нам Валерий Карайсенлы.

Ситуация со «Спайсом», по словам сотрудников ОСО 
ПНОН сургутской милиции, очень сильно напоминает эпо-
пею с другим легально-нелегальным наркотиком – меди-
цинским антидепрессантом «коаксил». Коаксил также яв-
ляется психотропным и при немедицинском употреблении 
оказывает наркотическое воздействие. Но если от «Спай-
са», грубо говоря, пока еще никто не умер, то от коакси-
ла умирают, теряют руки и ноги, становятся инвалидами на 
всю жизнь.

Проблема с распространением коаксила для борцов с 
наркоманией сургутского УВД является на сегодняшний 
день, пожалуй, самой горячей. Аптекари чуть ли не повсе-
местно продают коаксил без рецепта, из-под полы. Цена 
этого препарата равняется стоимости героина; деньги де-
лаются просто огромные, а наказание за нарушение тор-
говли – не более чем штраф.

По данным ОСО ПНОН УВД по г. Сургуту, сегодня в Сургу-
те уже 85 процентов всех героиновых наркоманов пересели 
на коаксил - и все потому, что купить его гораздо легче.

Напомним, что руководство УВД Сургута год назад обра-
тилось к депутатам Госдумы В. Асееву и А. Сарычеву с прось-
бой поднять вопрос на законодательном уровне о внесении 
коаксила в перечень запрещенных наркотических веществ. 
Как говорят депутаты, вопрос рассматривается.

Дмитрий Карелин

К легальному наркотику коаксил добавился 
полулегальный «Спайс»
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Отличная шутка одной 
из команд КВН выс-
шей лиги. 

- Какие у вас ассо-
циации со словом 
«утюг»?
- Кредит.
- А со словом «как-
тус»?
- Кредит.
- ???
- Кредит был боль-
шой.

Конечно же, сегодня никто утюгом уже не пугает. Ес-
ли гражданин не выполняет условия кредитного догово-
ра, с ним работает служба безопасности банка или кол-
лекторское агентство. Звонят, пишут письма, приглаша-
ют на встречу, предлагают разработать схему погашения 
задолженности. С теми, кто к своим обязательствам под-
ходит ответственно, разрабатывают новый график плате-
жей (например, увеличивают срок гашения кредита), рас-
сматривают возможность реализации залога, если кредит 
был залоговый. Чтобы договориться, есть масса вариан-
тов. Но, чтобы договариваться, к диалогу должны быть го-
товы обе стороны: и банк, и заемщик.

Если заемщик договариваться не хочет, банк подает 
в суд. Зайдите в Сургутский суд, посмотрите, сколько он 
рассматривает исков в отношении граждан, не соблюда-
ющих условия кредитного договора с банком. Причем в 
этих списках, которые вывешены возле кабинетов судей, 
мы найдем как имена заемщиков, так и их поручителей. 
Спрогнозировать решение суда сложности не составляет. 
Брал кредит? Брал. Надо возвращать. Далее исполнитель-
ный лист передается в Федеральную службу судебных при-
ставов, которая для исполнения решения суда предприни-
мает соответствующие меры.

На встрече в Ассоциации российских банков предста-
витель Федеральной службы судебных приставов Надеж-
да Маслова озвучила идею – учредить отличительный знак 
для банков, ведущих взвешенную и прозрачную кредит-
ную политику, заемщики которых реже всего оказываются 
«клиентами» службы судебных приставов. Условное назва-
ние знака – «Правильный кредит», по аналогии с извест-
ным сине-зеленым знаком «Вклады застрахованы». Она 
предложила банкам включиться в дискуссию о возможных 
критериях присвоения такого знака.

В нынешних условиях разработать критерии для при-
своения банку такого замечательного статуса – учрежде-
ния, выдающего «правильные» кредиты, довольно слож-
но. Если взять за основу предложение Н.Масловой и счи-
тать критерием количество граждан, в отношении которых 
имеются судебные решения о взыскании задолженности, 
то Сбербанку знак «Правильный кредит» не получить ни-
когда. Просто потому, что он является одним из лидеров 
рынка, соответственно, имеет пухлый кредитный портфель 
и связанный с этим объем просроченной задолженности.

Уж сколько раз твердили миру: перед подписанием кре-
дитного договора читайте его условия. До подписания дого-
вора Банки обязаны представить расчет эффективной про-
центной ставки по кредиту и график платежей. На этот счет 
имеется четкое указание Банка России, и, будьте уверены, 
банки его соблюдают. На банковском рынке были случаи, 
когда существенные условия договора печатались слишком 
мелким шрифтом, но они уже в прошлом: рынок финансо-
вых услуг становится все более цивилизованным. Банкам 
невыгодно обращаться в суд и требовать выполнения усло-
вий кредитного договора. Поэтому сделать кредитный про-
дукт прозрачным, принять взвешенное решение о выдаче 
кредита заемщику (будь то юридическое лицо, или гражда-
нин) – в интересах банка. В чем интерес клиента? Получить 
ресурсы для решения своей задачи, решить ее и выполнить 
свои обязательства перед банком – погасить кредит в соот-
ветствии с графиком и расстаться к взаимному удовлетво-
рению сторон.            

Кстати, Антон Павлович Чехов, описывая воспитанного 
человека, отметил следующую характеристику: «Воспитан-
ный человек своевременно гасит долги, поскольку уважа-
ет чужую собственность». В следующий раз мы поговорим 
о том, каким образом можно исправить кредитную исто-
рию, которую каждый из нас пишет самостоятельно. 

Ирина Ленькина,
директор департамента маркетинга

ОАО «СИББИЗНЕСБАНК».

Вопросы автору рубрики и мнения читателей принимаются Вопросы автору рубрики и мнения читателей принимаются 
по адресу редакции «СТ» или по e-mail: по адресу редакции «СТ» или по e-mail: lenkina-ia@sbrb.rlenkina-ia@sbrb.ru.

Правильный кредитСохранить кадровый 
потенциал

На рынок труда влияет 
множество факторов, 
одним из которых, по 
мнению специалистов 
Сургутского центра 
занятости населения 
(ЦЗН),  является  вы-
свобождение работ-
ников  в результате 
ликвидации предпри-
ятия либо  сокращение 
численности  штата.  

Кризис матКризис мат
не поставитне поставит

В условиях финансово-
экономического кризиса 
эта тенденция может приоб-
рести масштабный характер 
и привести к социальному 
взрыву. С целью снижения 
негативных последствий 
кризиса в январе 2009 го-
да правительство ХМАО раз-
работало и приняло  про-
грамму по стабилизации си-
туации на рынке труда на 
территории автономного 
округа-Югры.  

По словам инспектора от-
дела по работе с работодате-
лями  Сургутского центра за-
нятости населения Натальи Натальи 
Магилей,Магилей, ситуация на рын-
ке труда в городе и районе 
не патовая.  В течение трех 
кварталов  2009 года на тер-
ритории города и района  
идет успешная реализация 
этой программы. Из средств 
федерального и окружно-
го бюджета на выполнение 
мероприятий по стабилиза-
ции ситуации на рынке тру-
да в Сургуте было выделено 
более 13 миллионов рублей. 
Службой занятости на сегод-
няшний день реализовано 
более 14 миллионов.

- Как видите, налицо пе-
ревыполнение плана этой 
программы, - комментирует 
ситуацию Наталья Магилей. 
- Мы вместе с работодате-
лями используем все воз-
можные варианты трудоу-
стройства высвобожденных  
граждан, находя им работу 
через центр занятости, ли-
бо на договорных условиях 
помогаем работодателям  с 
трудоустройством работни-
ков на другие должности.

В целом ситуацию в Сур-
гуте и районе  можно харак-

теризовать как стабильную. 
Общее число заявленных на 
высвобождение работников 
по городу составило 2104. 
Из них 1873 человека уже 
попали под сокращение. 
Нами из этого числа бы-
ло трудоустроено 576 чело-
век, примерно 31 процент. 
На рынке труда сейчас не-
многим более тысячи чело-
век, это, конечно, много. Но 
то, что центр занятости имел 
возможность трудоустроить 
31 процент высвободивших-
ся работников, говорит об 
успешной реализации про-
граммы. Это стало возмож-
ным благодаря социально-
экономической политике 
правительства округа. 

Процент предприятий, 
заявивших о прекращении 
своей деятельности в этом 
году, в сравнении с 2007-
2008 годами сохраняет-
ся на том же уровне. Пять 
предприятий заявили о сво-
ей ликвидации, из них одно 
прекратило ликвидацион-
ный процесс. Мы считаем, 
что это неплохой показатель 
в условиях  кризиса. Основ-
ной причиной высвобож-
дения работников является 
все-таки не ликвидация ор-
ганизаций, а сокращение 
объемов работ. Полной лик-

видации как таковой прак-
тически не происходит. 

Выход естьВыход есть
Заявились на участие в 

антикризисной програм-
ме 36 предприятий города и 
района, из них такие как «Ав-
тодорстрой», МУП «УК ТО №2» 
(п. Федоровский),  «Сургутме-
бель», которые смогли в слож-
ное для себя время сохранить  
главное - кадровый потенци-
ал.  «Сургутмебель», в част-
ности, получила возможность 
переобучить персонал на та-
кие востребованные в насто-
ящее время для предприятия 
специальности, как газоэлек-
тросварщик, плотник-столяр 
и станочник деревообраба-
тывающих станков.

- Последняя специализа-
ция настолько редкая в горо-
де, что центр занятости  по-
мог нам сформировать груп-
пу в профессиональном кол-
ледже, где на договорной 
основе обучается 21 человек.  
Всего же в рамках  програм-
мы  опережающего переобу-
чения получают новые про-
фессии 44 человека наше-
го предприятия, - сказал на 
пресс-конференции замести-
тель генерального директо-
ра ООО «Сургутмебель» Игорь Игорь 
Куприн.Куприн. – Кроме того, мы са-

ми в условиях кризиса смог-
ли оптимизировать количе-
ство рабочих мест, что позво-
лило нам сохранить заработ-
ную плату наших работников 
на уровне 2008 года.   

Не лучшие времена пере-
живала и управляющая ком-
пания п. Федоровский, кри-
зис вынудил руководство 
пойти на вынужденную меру – 
сокращение рабочего дня.

- Выходом из создавшей-
ся ситуации стало заключе-
ние договора с Сургутским 
центром занятости и участие 
в антикризисной программе 
по двум направлениям сра-
зу, – говорит директор МУП 
УК ТО №2 Владимир Фей-Владимир Фей-
ге.ге. – Это позволило нашему 
предприятию  не только не  
сократить зарплату работ-
никам, но и привлечь их на 
временные работы, сохра-
нив за ними рабочие места. 
За сентябрь 2009 года ма-
териальную компенсацию от  
ЦЗН получили 144 человека, 
были трудоустроены на ва-
кантные места 27 человек, 
3 работника от нашего пред-
приятия приняли участие в 
программе по опережающе-
му обучению. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого

С 1 июля 2009 г. вступили в силу измене-
ния в ФЗ № 14-ФЗ «Об ООО». В связи с дан-
ными изменениями все ООО обязаны внести 
изменения в учредительные документы в срок 
до 01.01.2010 г. 

Общества, не внесшие изменения в учреди-
тельные документы, будут привлечены  к адми-
нистративной ответственности либо ликвиди-
рованы в установленном законом порядке.

Привести в соответствие с действующим 
законодательством учредительные докумен-
ты и внести изменения Вы можете в Юридиче-
ском центре «Норд-Лекс» по адресу: г. Сургут, 
пр. Комсомольский, д. 36/2.

(3462) 264-404, 71-66-55

руководителей и учредителей обществ
с ограниченной ответственностью!

В Н И М А Н И Ю

Реклама

Заместитель председате-
ля окружного правительства 
Кирилл МорозовКирилл Морозов считает, что 
корм в коня. Во время обще-
ния с журналистами в рамках 
последней видеоконферен-
ции РИЦ «Югра-Информ» он 
признал, что в то время, ког-
да только начался кризис, со-
блазн взять и отменить льготы 
бизнесменам был велик. Тем 
не менее, весь окружной ком-
плекс поддержки для пред-
принимателей был сохранен 

Бизнесу подарили 18 миллиардов
– это, в частности, освобожде-
ние от налога на имущество и 
налога на прибыль.

Сегодня в правительстве 
округа подсчитывают, что, по 
результатам года, объем со-
храненных предпринимателя-
ми доходов должен составить 
около 18 млрд. рублей.

Эти деньги могли бы пойти 
в бюджет округа, но они оста-
нутся на предприятиях в ка-
честве источника средств для 
реинвестиций, повышения до-
ходности бизнеса и создания 
новых рабочих мест.

- Конечно, эти деньги окру-
гу не помешали бы. Но не надо 
принимать скоропалительных 
решений. Работа, которую мы 
ведем, имеет прагматичный и 
долгосрочный характер, - ска-
зал Кирилл Морозов.

Дмитрий Карелин

«Автодорстрой» - активный участник  антикризисной программы«Автодорстрой» - активный участник  антикризисной программы

Несмотря на кризис, пра-
вительство Югры в этом 
году продолжало оказывать 
налоговые льготы раз-
вивающемуся малому и 
среднему бизнесу. Округ 
подарил предпринимателям-
льготникам порядка 18 млрд. 
рублей в виде недополучен-
ных налоговых поступлений. 
В коня ли корм?
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В образовании
Определены победители городского

Минувшая неделя в Сур-
гуте прошла под знаком 
XIV  городского кон-
курса «Педагог года-
2009», ставшего ярким 
завершающим аккор-
дом уходящего года для 
всей муниципальной 
системы образования. 
Это был настоящий 
фестиваль педагогиче-
ского творчества, насы-
щенный интересными 
событиями и имеющий 
большую практическую 
значимость.

Учитель года -  Ирина  Гапон
В номинации  «Сердце отдаю 

детям»  победила  
Наталья Чижова

Воспитатель года – 
Евгения  Резедент

Педагогическая  надежда – 
Елена  Грязнова

Самый классный классный – 
Галина  Соболева

Ученическое жюри   в номинации «Сердце отдаю детям»  отдало предпочтение Валерию Егорову

Огромная 
ответственность
В 1996 году в Сургуте 

состоялся первый конкурс 
«Педагог года», собрав-
ший 14 участников. И сра-
зу же была задана высокая 
планка: победитель, пре-
подаватель мировой худо-
жественной культуры СОШ 
№ 1 с углубленным изуче-
нием отдельных предметов 
Александр Иванов стал ди-
пломантом Всероссийско-
го конкурса «Учитель года 
России-1996» в номинации 
«Искусство и культура». 

С тех пор минуло 14 лет. 
За это время в конкурсе 
приняло участие более 400 
педагогов из 70 образова-
тельных учреждений горо-
да. В 2008 году число кон-
курсантов перевалило за 
семь десятков. Этот рост 
популярности учительской 
профессии и подъем педа-
гогического творчества в 
Сургуте является результа-
том большой работы по вне-
дрению в педагогическую 
практику инновационных 
программ и проектов. За 
годы реформирования от-
ечественного образования 
Сургут обрел свои гимназии 
и лицеи, институты и уни-
верситеты, что открыло для 
педагогов новые горизонты 
профессионального роста и 
общественного признания. 

Конкурс «Педагог года» 
называют учительским ма-
рафоном. Уже в сентябре 
образовательные учреж-
дения всех типов, видов и 
категорий отбирают свое-
го участника на городской 
этап. И в срок до 12 октя-
бря в оргкомитет направ-
ляют портфолио конкурсан-
тов. Надо сказать, это мно-
жество документов, заве-
ренных не одной печатью, 
– только одно описание пе-
дагогического опыта мо-
жет занимать до 20 стра-
ниц. Добавим, что участни-
ки на период подготовки 
(на 1 неделю) и проведе-
ния (на 1 неделю) конкурса 
освобождаются от выполне-
ния должностных обязан-
ностей по основной работе 
с сохранением средней за-
работной платы. С этого мо-
мента на их плечи ложится 
огромная ответственность - 
представлять лицо образо-
вательного учреждения.

Урок на пике 
мастерства

В этом году конкурс, со-
бравший рекордные 84 
участника, проходил на 

нескольких площадках: в 
МОУ СОШ № 6, 25, 44, дет-
ском саде № 41 «Рябинуш-
ка» и гимназии № 2. Мо-
лодые специалисты, класс-
ные руководители, учителя-
предметники, педагоги 
дошкольных учреждений, 
работники дополнительно-
го образования состязались 
в номинациях «Педагогиче-
ская надежда», «Учитель го-
да», «Сердце отдаю детям», 

«Воспитатель года» и «Са-
мый классный классный». 
Автор этих строк чисто фи-
зически не мог присутство-
вать одновременно на всех 
площадках и выбрал для се-
бя основной конкурс «Учи-
тель года».

Началом конкурса явил-
ся заочный тур, когда члены 
жюри и координационно-
экспертной комиссии скру-
пулезно изучили докумен-
тацию участников. В их обя-
занности входило запол-
нение оценочных листов, 
составление итоговых про-
токолов и определение по 
сумме баллов победителей 
и призеров. И, самое глав-

ное, предоставление анали-
тической информации, на 
основании которой депар-
тамент образования делает 
выводы об уровне образо-
вательного процесса.

26 октября состоял-
ся второй тур, к которо-
му допустили 12 учителей-
предметников, среди кото-
рых было 4 учителя русского 
языка и литературы, 3 учи-

теля начальных классов, 2 
учителя английского языка 
и по 1 учителю физической 
культуры, биологии и МХК. 
В течение дня каждый из 
них устно презентовал свой 
профессиональный опыт, а 
затем отвечал на вопросы 
жюри. В этом задании они 
представили самые разные 
формы: от компьютерной 
презентации до рассказа с 
группой поддержки. Зал теп-
ло принял их визитные кар-
точки. Положительно заре-
комендовало себя учениче-
ское жюри в лице Дмитрия 
Северчукова, Алексея Ба-
тракова и Евгении Яровой, 
которые дотошными вопро-

сами создавали интеллекту-
альное напряжение в зале, 
порою серьезно озадачивая 
учителей.

27-29 октября конкур-
санты проводили учебные 
занятия. Причем тему они 
узнали за два дня до его 
проведения. Они, не владея 
психолого-педагогической 
информацией об обуча-
ющихся «чужого» класса, 

практически в состоянии 
цейтнота подготовили уро-
ки. Здесь перед ними за-
частую возникает дилемма: 
провести обычный обуча-
ющий урок или сделать ак-
цент на демонстрации ма-
стерства, владении техни-
кой и методикой? По этому 
поводу на итоговой пресс-
конференции удачно вы-
разилась учитель русского 
языка МОУ СОШ № 25 Еле-
на Абляева: «Считаю, что 
это должен быть рабочий 
обучающий урок на пике ма-
стерства, потому что «Педа-
гог года» - это, прежде все-
го, профессиональный кон-
курс. Суть в том, что учитель 

как  предметник должен в 
полной мере раскрыться с 
методической точки зре-
ния». И сделать это за 30 
минут под пристальным 
оком двух жюри, гостей, под 
прицелом камер тележурна-
листов. А затем сразу про-
вести самоанализ учебного 
занятия, адекватно оценив 
его успехи и неудачи.

На этом этапе все участ-

ники показали высо-
кий уровень психолого-
педагогических знаний, вла-
дение техникой и методикой 
уроков, продемонстриро-
вали личностные коммуни-
кативные качества. Реше-
нием жюри в финал вышли 
Ирина Гапон, Александра 
Клюшкина, Гульназ Таипо-
ва, Ляйсан Гарифуллина, 
Юлия Бакланова и Елена 
Захаркина. 

Своеобразное 
шоу

В четвертый день учи-
тельского марафона участ-
ники провели различные 
мастер-классы, которые 

можно назвать «домаш-
ней заготовкой». К приме-
ру, учитель русского языка 
и литературы МОУ СОШ № 
44 Гульназ Таипова прове-
ла урок-сюрприз на сцене с 
участием группы поддержки. 
При этом запомнилась ори-
гинальной звуковой физми-
нуткой. 

А учитель МОУ СОШ № 46 
с углубленным изучением 
отдельных предметов Еле-
на Захаркина задействова-
ла всех сидящих в зале в ро-
левой игре. Учитель англий-
ского языка МОУ СОШ № 15 
Ляйсан Гарифуллина легко 
и занимательно показала, 
что каждый  человек может 
стать полиглотом и изучать 
иностранный язык можно в 
любом возрасте и т.д.

В тот же день состоялись 
педагогические дебаты. 
Конкретная тема была опре-
делена накануне. Оргкоми-
тет жеребьевкой разделил 
шестерку финалистов на две 
группы. «Утверждающая» 
сторона доказывала, что 
российское образование – 
это уникальный путь разви-
тия, а не симбиоз идей и от-
крытий ученых-педагогов 
всего мира. «Отрицающая» 
сторона пыталась их оспо-
рить. Обмен мнениями ор-
ганизовывала специально 
подготовленная ведущая, 
имеющая опыт проведения 
дебатов по классической 
технологии. Здесь участни-
ки показали общую эруди-
цию, актерское и исполни-
тельское мастерство, ора-
торские навыки. И, что не-
маловажно, чувство юмора 
и личное обаяние.

 После дебатов начался 
«круглый стол» с директо-
ром департамента образо-
вания Надеждой Стрельцо-
вой. Видно, Надежда Яков-
левна считает плохим того 
педагога, который не меч-
тает стать лидером обра-
зования, ибо нацеливала 
участников на ответы кон-
цептуальной направленно-
сти. Таких же ответов ждало 
основное жюри, состоящее 
в основном из профессоров 
и преподавателей СурГУ и 
СурГПУ. 

В заключение конкурс, 
как и подобает всякому зна-
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конкурса «Педагог года-2009»

нет границ

На одном из  конкурсных уроков

чительному событию в об-
ласти школьного и до-
школьного образования, 
превратился в своеобраз-
ное шоу, которое расшиф-
руем таким образом – шко-
ла, образование, учитель. 
Таким образом, это «шоу» 
зажгло на учительском не-
босклоне целое созвездие 
новых талантов.

Версия
 учеников

А звезды зажигают, ес-
ли это кому-то нужно. Пре-
жде всего, самим участ-
никам, которым конкурс 
подарил радость обще-
ния со своими коллегами-
единомышленниками. А 
также всему педагогиче-
скому сообществу Сургу-
та, ибо конкурс являет-
ся уникальной площадкой 
для обмена опытом и твор-
ческого поиска. Меропри-
ятие явилось свидетель-
ством того, что в образо-
вании нет границ, и лю-
бая деятельность может 
быть зрелищной и краси-
вой, если педагог – чело-
век творческий, влюблен-
ный в свою работу, дело 
своей жизни.

Эти мысли многократ-
но звучали 31 октября под 
сводами театрального за-
ла СурГУ, где чествовали 
всех участников конкурса 
«Педагог года-2009». Пер-
выми на сцену пригласили 
26 молодых специалистов, 
о которых доцент, про-
ректор по научной работе 
СурГПУ Владислав Засып-
кин сказал, что «каждый из 
них уникален». А обучаю-
щийся 11 класса МОУ СОШ 
№ 6 Данил Майгур назвал 
педагога-психолога стан-
ции юных натуралистов 
Юлию Мураткину победи-
телем конкурса в номина-
ции «Педагогическая на-
дежда». Естественно, по 
версии ученического жю-
ри,  расходившейся с мне-
нием основного жюри. Со-

гласитесь, получить такое 
признание от учеников не 
менее почетно, чем завое-
вать главный приз. Потому 
радости недавней выпуск-
ницы СурГПУ не было гра-
ниц.

Итоги в номинации «Са-
мый классный классный» 
подвела завкафедрой пе-
дагогики СурГУ Вера По-
взун, а одиннадцатикласс-
ник гимназии № 2 Юрий 
Пассов объявил реше-
ние ученического жюри 
признать победительни-
цей учителя истории МОУ 
СОШ № 6 Тамару Расуло-
ву. Затем пришел черед 
чествования 20 работни-
ков дошкольных учрежде-
ний, которых поздравила 
завкафедрой теоретиче-
ских основ дошкольного 
начального образования 
СурГПУ Валентина Абаши-
на.

Проректор по воспита-
тельной работе и моло-
дежной политике СурГПУ 
Наталья Нацаренус была 
председателем жюри кон-
курса «Сердце отдаю де-
тям» и увидела в каждом 
из 14 конкурсантов осо-
бую изюминку, так необхо-
димую в работе с детьми. А 
это, в свою очередь, залог 
прекрасного будущего на-
шего города.

Отличительной чертой 
этого конкурса явилось 
участие педагогов-мужчин. 
Один из них, педагог до-
полнительного образова-
ния МОУ лицея № 3 Вале-
рий Егоров покорил серд-
ца членов ученического 
жюри школы № 44. 

Конкурсантов в номина-
ции «Учитель года» привет-
ствовала декан факультета 
лингвистики СурГУ Свет-
лана Кулагина, а обучаю-
щийся школы № 25 Дми-
трий Северчуков признал-
ся, что судили строго, но 
по-детски от чистого серд-
ца. Долго не могли прий-
ти к единому мнению. И 

все-таки единогласно на-
звали лучшей учителя на-
чальных классов МОУ ли-
цея № 3 Ирину Гапон, ко-
торая ровно, на высоком 
уровне прошла все эта-
пы конкурса. Можно ска-
зать, захватила лидерство 
с самого первого тура и в 
дальнейшем только увели-
чивала свое преимущество 
над остальными претенден-
тами.

Святая боязнь
Кульминацией торже-

ственной церемонии за-
крытия конкурса «Педагог 
года-2009» стало награж-
дение призеров и побе-
дителей. Директор депар-
тамента образования На-
дежда Стрельцова выра-
зила восхищение людьми, 
которые больше заботятся 
о подрастающем поколе-
нии, нежели о себе. И, на-
звав конкурс гимном пе-
дагогической профессии, 
призвала коллег в 2010 
году, объявленном Годом 
учителя, еще раз показать 
всем и, прежде всего, са-
мому себе, на что они спо-
собны. Надежда Яковлев-
на под несмолкающий гул 
аплодисментов наградила 
дипломами третьей степе-
ни и ценными подарками 
учителя начальных клас-
сов МОУ СОШ № 32 Ана-
стасию Гадаеву – номи-
нация «Педагогическая 
надежда», учителя мате-
матики МОУ СОШ № 10 с 
углубленным изучением 
отдельных предметов Оль-
гу Курачёву – номинация 
«Самый классный класс-
ный», воспитателя МДОУ 
детский сад комбиниро-
ванного вида II катего-
рии № 55 «Улыбка» Свет-
лану Ягудину – номина-
ция «Воспитатель года», 
педагога-психолога МОУ 
для детей дошкольного и 
младшего школьного воз-
раста начальная школа-
детский сад № 42 Ната-

лью Карловскую – номи-
нация «Сердце отдаю де-
тям», учителя английского 
языка МОУ СОШ № 15 Ляй-
сан Гарифуллину – номи-
нация «Учитель года». 

Заместитель предсе-

дателя Думы города Сур-
гута Алексей Савенков с 
гордостью вручил ценные 
подарки и дипломы вто-
рой степени учителю ин-
форматики МОУ СОШ № 
19 Юлии Першиной – но-
минация «Педагогическая 
надежда», учителю началь-
ных классов МОУ гимназия 
№ 2 Елене Добрягиной – 
номинация «Самый класс-
ный классный», учителю-
дефектологу МДОУ комби-
нированного вида II кате-
гории детский сад № 89 
«Крепыш» Наталье Ве-
ликановой – номинация 
«Воспитатель года», педа-
гогу дополнительного об-
разования МОУ лицей № 3 
Валерию Егорову – номи-
нация «Сердце отдаю де-
тям», учителю начальных 
классов МОУ СОШ № 29 
Александре Клюшкиной 
– номинация «Учитель го-
да».

Последним на сцену вы-
шел замглавы города Сур-
гута Яков Черняк, сказав-

ший, что с первых дней 
жизни уважает учителей, 
ибо его мама была учитель-
ницей. Кроме того, руково-
дитель признался, что любит 
и боится учителей, но эта 
боязнь святая, потому что 
ощущение того, что они зна-
ют больше, чем он, у него в 
крови. И под одобрительный 
гул пожелал всем сидящим 
в зале такой же священной 
боязни. Заметил, что его 
многолетний опыт работы в 
органах власти подсказыва-
ет, как важно и власти, и об-
ществу слышать друг друга. 

Главная задача учителя, по 
его мнению, не в посвяще-
нии в  предмет, а в том, что-
бы научить слышать и слу-
шать другого. 

Далее Яков Черняк объ-
явил победителей, удосто-
ившихся дипломов первой 
степени, премии Главы 
города Сургута (по поло-
жению – 40 тыс. рублей), 
банковской карты платеж-
ной системы «Visa» «Сур-
гутнефтебанка», бесплат-
ного билета на перелет по 
территории России от ОАО 
«Авикомпания ЮТэйр», 
памятной монеты Ханты-
Мансийского банка. Итак, 
учитель английского язы-
ка МОУ СОШ № 6 Елена 
Грязнова победила в но-
минации «Педагогическая 
надежда», учитель началь-
ных классов МОУ гимна-
зия «Лаборатория Салахо-
ва» Галина Соболева – в 
номинации «Самый класс-
ный классный», музыкаль-
ный руководитель МДОУ 
Центр развития ребенка – 

детский сад I категории № 
81 «Мальвина» Евгения Ре-
зедент – в номинации «Вос-
питатель года», учитель тех-
нологии, педагог допол-
нительного образования 
(специализация «журнали-
стика») Наталья Чижова – 
в номинации «Сердце отдаю 
детям». 

И, наконец, учитель на-
чальных классов МОУ ли-
цей № 3 Ирина Гапон вы-
шла победителем конкурса 
в главной номинации «Учи-
тель года». Заметим, что 
это тот редкий случай, когда 

мнения основного и учени-
ческого жюри совпали. Тем 
убедительней достижение 
педагога, любящего на до-
суге послушать инструмен-
тальную музыку Поля Мо-
риа. Неспроста самый жиз-
ненный совет, полученный 
героиней конкурса, звучит 
так: «Чтобы прожить жизнь 
счастливо, надо с головой 
уйти в любимое дело, тог-
да некогда будет думать, 
счастлив ты или нет» (Бер-
нард Шоу). Похоже, Ири-
на Васильевна именно так 
и поступает в жизни. Как 
бы то ни было, именно ей, 
уроженке Ставропольского 
края, представлять слав-
ное сургутское образова-
ние в Ханты-Мансийске. 

На этом конкурс вроде 
бы завершился, а на са-
мом деле нет: он продол-
жается в каждодневном 
труде, на каждом уроке в 
школе, на каждом занятии 
в детском саду.

Григорий Горяев. Фото 
Леонида Березницкого
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На сцене сургутскую хо-
ровую диву заменил столич-
ный гость - народный ар-
тист РФ, лауреат Государ-
ственных премий, профес-
сор Борис Тевлин. Сложная, 
многослойная, эмоциональ-
но насыщенная фактура хо-
ровых партий, которую ото-
брал для «Светилена» Борис 
Тевлин, так хорошо легла на 
голоса сургутского коллек-
тива, что можно считать, что 
хор, помимо прочего, заме-
нял собой оркестр, причем 
оркестр весьма профессио-
нальный. Об этом мы и по-
говорили с Борисом Григо-
рьевичем накануне гене-
ральной репетиции.

- Вы, должно быть, хоро-
шо знакомы с концертной 
жизнью в регионах. Какие 
залы, коллективы, какой 
зритель?

- В российской провин-
ции слушатель очень хоро-
ший. Это во многом зависит 
от местных традиций, кото-
рые устанавливает руковод-
ство филармонии. Слушате-
ля нужно воспитывать - ес-
ли творческие коллективы 
организуют систематиче-
ское музыкальное образо-
вание зрителя - назовем это 
так, тогда дело с филармо-
ническими концертами хо-
рошо обстоит. Есть города, 
где и администрация кор-
мит, и филармония смотрит 
на свою работу как на некий 
придаток к финансовой дея-
тельности, - вот это хуже. 

Один из положительных 
примеров в первую очередь 
административной работы 
– филармония в моем род-
ном городе Саратове, - там 
всегда полные залы, такие 
же концерты проходят в Ту-
ле, Новосибирске, Екате-
ринбурге. 

Русская музыка – это ве-
ликое достояние всего ми-
ра. Очень хорошо нашу со-
временную и классическую 
музыку принимают за рубе-
жом. Я часто бываю в Ки-
тае, Японии. Там культ рус-
ской музыки. В азиатских 
странах очень большое зна-
чение придают воспитанию 
музыкантов классического 
направления. Если вы сле-
дите за новостями в мире 
музыки, знаете, что победи-
тели больших международ-
ных конкурсов – пианисты, 
скрипачи - в основном мо-
лодые музыканты из Китая и 
Японии. Они трудолюбивые, 
занимаются по многу часов 
в день. 

Тот, кто в раннем дет-
стве начал заниматься му-
зыкой, был лишен детских 

Хор как общество 
счастливых людей

Окончание. Начало 
на 1-й стр.

Борис Тевлин был руководителем многих известных во всем мире хо-
ров, но его основная деятельность была связана с хором студентов 
московских вузов при консерватории, которым он руководил в те-
чение 40 лет. В 1994 году маэстро создал Камерный хор Московской 
консерватории, одним из главных направлений которого стало ис-
полнение современной отечественной и зарубежной музыки. С 2008 
года он возглавляет Государственный академический русский хор 
имени А. В. Свешникова. 
Борис Тевлин — руководитель мастер-классов в России, Болгарии, 
Венгрии, Израиле, Китае, США, Франции, а также председатель 
жюри многих российских и зарубежных хоровых конкурсов, в том 
числе Всемирных хоровых Олимпиад. 

Борис Тевлин объяснил, почему считает себя счастливым человеком  

радостей. Есть музыкальные 
школы, куда принимают де-
тей с четырех лет. Такой вот 
скоростной век. В сентя-
бре я был в Китае, там кон-
курс в музыкальные шко-
лы по 50 человек на место. 
Китайцы считают, что ребе-
нок должен учиться музыке 
– это важно и перспективно. 
В российских регионах в му-
зыкальных училищах прак-
тически нет конкурса. Берут 
всех подряд. Просто роди-
тели смотрят в будущее: где 
мое дитя сможет заработать 
денег. 

- А это разве плохо, 
что «всех подряд берут»? 
Должны учиться только 
одаренные? 

- Музыкант – профес-
сия штучная. Это неплохо. 
Не все будут великими му-
зыкантами, но будут обра-
зованными людьми, а это 
уже хорошо. Плохо, что та-
кова тенденция - родители 
не приводят детей в музыку. 
Думаю, что это явление вре-
менное. Ведь у нас все по 
моде делают. 

- Давайте перейдем к 
предстоящему концерту. 
Какие у вас впечатления от 
работы со «Светиленом»?  

- Впечатления от работы 
со «Светиленом» исключи-
тельно положительные. Хочу 
отметить высокую степень 
профессиональной подго-
товки хоровой капеллы. Я 
считаю, что хорошая подго-

товка коллектива - это за-
слуга руководителя. Про-
грамму, которую я прислал, 
сургутяне проработали са-
мостоятельно. Я провел 
только четыре репетиции. В 
концерт попали сочинения 
классической и современ-
ной музыки. В программу 
включил два очень сложных 
сочинения и, кроме того, 
новые работы композитора 
Родиона Щедрина. Из клас-
сической музыки мы споем 
пьесы Калиникова, Рахма-
нинова, Шабалина. Из со-
временной – композиторов 
Бойко, Щедрина, Пахмуто-
вой. 

- Что интереснее испол-
нять - классическую или 
современную музыку? 

- Я сторонник освоения 
современной музыки. Я и в 
работе со своим хором ста-
раюсь быть первооткрыва-
телем произведений, кото-
рые идут впереди возмож-
ностей исполнителя. XXI 
век уже! Поэтому наш хор 
– первый исполнитель мно-
гих сочинений А. Шнитке, 
Р.Щедрина, Р.Леденева, А. 
Чайковского. Всегда хочет-
ся пройти той дорожкой, ко-
торая не затоптана. Совре-
менность всегда нужно со-
вмещать с классикой. 

– Как бы вы охарактери-
зовали ваш стиль работы с 
хоровыми коллективами? 

- Мой принцип - нужно 
очень быстро работать. Чем 

больше ты во время репети-
ций объясняешь, как играть, 
что играть, тем больше теря-
ешь времени. Я часто повто-
ряю: кто много говорит на 
репетиции, тот мало знает. 

Поэтому успехи в работе при-
ходят за счет темпа, а темп - 
за счет умения, опыта. 

– Кто ваши кумиры в ми-
ровой музыке? 

- В классике - это, бес-
спорно, Рахманинов, Бах. 
Из современной музыки – 
мой друг Родион Щедрин. К 
слову, он мне посвятил не-
сколько хоровых произве-
дений. Мы с ним дружим с 
момента учебы, с 50-х годов 
прошлого века. 

– Если бы вам предложи-
ли составить список из пя-
ти лучших хоровых коллек-
тивов мира, какие хоры вы 
бы в него включили? 

- Такой список составить 
очень сложно. В первую оче-
редь стоит отметить швед-
ский камерный хор, которым 
руководит знаменитый ди-
рижер Эрик Эриксон. Мэтр, 
известный во всем мире, по 
моему приглашению приез-
жал в Москву, для того что-
бы провести мастер-класс с 
хором Московской консер-
ватории. В русском испол-
нительстве достойное ме-
сто занимает Владимир Ми-
нин. Еще хочу отметить за-
мечательного руководителя 
саратовского хора Людми-

лу Лицову, которая окончи-
ла под моим руководством 
аспирантуру в Московской 
консерватории. Она 20 лет 
руководит одним из лучших 
хоров в России. 

- Вы как-то сказали, что 
хор «это много счастли-
вых людей вместе». Что вы 
имели в виду? 

- Совместное музици-
рование придает ощуще-
ние счастья. В хоре обычно 
возникает чувство коллек-
тивизма. В хорах, где я ра-
ботал, люди до сих пор дру-
жат, встречаются, образу-
ют семьи. Первого сентября 
исполнилось ровно 50 лет с 
тех пор, как я начал рабо-
тать в Московской консер-
ватории.

Счастлив тот, кто любит 
свою профессию. По стати-
стике, всего лишь 20 про-
центов людей занимаются 
любимым делом, а осталь-
ные пытаются найти удоб-
ную форму для заработ-
ка. Это настоящая трагедия 
жизни! Я счастлив, потому 
что занимаюсь любимым 
делом. 

Беседовала 
Аэлита Ахмедова. Фото 

Леонида Березницкого
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Когда приходит беда и человек попадает в трудную 
жизненную ситуацию, первое, что он начинает 
делать, - искать, к кому обратиться за помощью. 
Хорошо, если рядом есть родственники. Если же 
нет, то спасителем может оказаться депутат, то есть 
тот, кого избирали для оказания помощи населе-
нию. И не только законотворческой.

Швейная фабрика 
Сургутнефтегаза в этом 
году отметила свое со-
вершеннолетие. 18 лет 
назад в городе появи-
лось совместное пред-
приятие Тюменского 
ПШО и Сургутнефтегаза, 
ориентированное на 
выпуск товаров на-
родного потребления. 
При акционировании 
фабрика влилась в 
структуру объединения, 
и сегодня основным 
ассортиментом ее про-
изводства является 
специализированная 
одежда. 

Нам – 18 
18 лет – не возраст для 

предприятия. Однако, не-
смотря на молодость, се-
годня продукция Сургут-
ской швейной фабри-
ки (СШФ) широко извест-
на не только в России, но 
и за рубежом. За корот-
кий срок Сургутская швей-
ная фабрика стала почет-
ным гостем и заслужен-
ным представителем рос-
сийской промышленности 
на международных вы-
ставках в Дюссельдорфе 
и Финляндии. Изготовлен-
ная работниками фабрики 
спецодежда неоднократно 
получала хорошие отзывы 

В ритме со временем
от зарубежных коллег. На 
многочисленных отрасле-
вых выставках в России и 
за рубежом специализи-
рованные костюмы сургут-
ских нефтяников по сво-
ему комфорту и дизайну 
ни в чем не уступают за-
падным аналогам. Каче-
ство продукции Сургутской 
швейной фабрики под-
тверждают многочислен-
ные дипломы и свидетель-
ства участника различных 
международных и россий-
ских специализирован-
ных выставок  на одной из 
стен кабинета директора 
предприятия. 

- Более 10 лет мы по-
стоянно являемся участ-
никами международных 
выставок. Трижды прини-
мали участие в выставках 
в Германии, Финляндии, 
несколько раз в Москве, 
- говорит директор фа-
брики Виктор Кукотин. - 
За последние два года мы 
полностью обновили парк 
швейного оборудования, 
сейчас ведем капиталь-
ный ремонт цехов, пла-
нируем завершить его в 
2010 году. Если говорить 
в целом, то за 17 лет на 
нашей фабрике было раз-
работано более 600 моде-
лей спецодежды. Практи-
чески вся продукция про-
шла испытания и была за-
пущена в производство. 

Наши специалисты, в част-
ности, главный инженер 
Галина Якушева, посто-
янно отслеживают тенден-
цию развития конструк-
тивных технологий, разви-
тия материалов на миро-
вом уровне. 

Мы также ведем свои 
разработки, совершен-
ствуем и дорабатываем 
одежду непосредственно 
для наших предприятий, 

разрабатываем свои мо-
дели специализированных 
костюмов. Кроме того, от-
слеживаем новинки и до-
стижения на текстильном 
и швейном рынке, рас-
сматриваем возможность 
применения новых техно-
логий  предприятии с тем, 
чтобы увеличить объем 
продукции, ее качество. 
Так, в 2008 году мы вне-
дрили в производство два 

раскройных комплекса: 
TAURUS DX и GERBER tech-
noloqi 5250. 

Вчера и сегодня 
СШФ

Запуск в производство 
автоматизированных рас-
кройных комплексов по-
зволил предприятию вы-
пускать от 2500 зимних и 
до 3500 летних комплек-
тов спецодежды, при этом 
значительно снизить затра-
ты и улучшить условия тру-
да. Работа раскройщика на 
потоке – адский труд. Всю 
смену вручную женщины (а 
на швейном производстве 
основной костяк составляют 
представительницы слабого 
пола) огромным операцион-
ным ножом раскраивают по 
лекалу многослойные плот-
ные ткани. Теперь это в про-
шлом. 

Сегодня - программ-
ное управление, автомати-
зированный раскрой. Руч-
ной труд отсутствует, за ис-
ключением раскладки тка-
ней, тогда у автомата стоят 
четыре работницы. Ошиб-
ки исключены – многослой-
ную ткань вакуумным дав-
лением намертво прижима-
ет к раскройному столу, по-
верхность которого состоит 
из щетинок. У каждой ма-
шины своя специализация. 
GERBER technoloqi предна-
значен только для кроя тка-

ней, мощный TAURUS 
DX специализируется 
на сверхплотных мате-
риалах, таких, как ко-
жа для костюмов свар-
щиков. 

Внедрение импорт-
ного оборудования по-
зволило снизить за-
траты по всему ассор-
тименту на 23 процен-
та, экономичность на 
одно изделие в зави-
симости от модели в 
среднем составила от 
1,5 до 3 процентов. 
Освободившиеся ра-
ботницы раскройного 
цеха не были сокраще-
ны. Руководство посту-
пило более чем раци-
онально, направив их 

работать в швейные цеха на 
выпуск продукции, что по-
зволило увеличить ее объем 
на два процента. 

Работать 
на перспективу
Спецодежда – не высокая 

мода. Здесь ключевыми яв-
ляются качество и комфорт. 
Правила ее изготовления 
заложены в ГОСТах. Когда-
то модели закупались в Мо-
скве. Сегодня у предпри-
ятия есть свое оборудова-
ние, на котором разрабаты-
ваются экспериментальные 
модели. Разработчики ча-
сто выезжают в структурные 
подразделения СНГ, встре-
чаются с нефтяниками, что-
бы выслушать их мнение о 
качестве и удобстве выпу-
скаемой спецодежды. И уже 
с учетом их запросов на тех-
нических и художественных 
советах дорабатываются 
модели. Современная одеж-
да полностью соответствует 
характеристикам, которые 
требуются при нефтедобы-
че. Продукция постоянно 
сертифицируется, проходит 
испытания по всем характе-
ристикам: антистатичность, 
водо- и нефтеотталкивание, 
на прожоги, разрывы. 

Для изготовления спец-
одежды используются толь-
ко материалы высокого ка-
чества отечественных и за-
рубежных производителей. 
А на фабрике – качество 
превыше всего, здесь брак 
- явление исключительное 
и каждый случай рассма-
тривается как ЧП. Совре-
менная спецодежда нефтя-
ников  даже в зимнем вари-
анте - легкая, теплая, ком-
фортная, эргономичная. 

Найти свою нишу в сег-
менте российского рын-
ка - мало. Чтобы стабиль-
но и динамично развивать-
ся, необходимо быть на шаг 
впереди. Поэтому на Сургут-
ской швейной фабрике ра-
ботают на перспективу, про-
должая вести новые разра-
ботки, внедрять новые тех-
нологии. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого 

Виктор Кукотин, директор швейной  фабрики

Автоматический  раскройный  комплекc  TAURUS  DX

Помощь от депутата

Поэтому при разработке 
стратегии деятельности Тю-
менской областной Думы чет-
вертого созыва учитывались 
предложения о наиболее вол-
нующих население области 
проблемах. В соответствии с 
этой стратегией для обеспе-
чения экономического роста 
всего региона и его населе-
ния принимаются областные 
законы. Для оказания  инди-
видуальной материальной по-

мощи гражданам и организа-
циям ежегодно из средств 
бюджета Тюменской обла-
сти формируется депутатский 
фонд. Средства фонда расхо-
дуются, согласно поступаю-
щим наказам от избирателей.

Как отмечает депутат Тю-
менской областной Думы чет-
вертого созыва Игорь Ива-
нов, среди общей массы об-
ращения к народным избран-
никам просьбы об оказании 

финансовой помощи звучат 
нередко: 

- Так, за 9 месяцев 2009 
года каждое третье обраще-
ние ко мне касалось именно 
оказания материальной по-
мощи. Граждане часто при-
ходят с вопросами улучше-
ния качества жизни, а орга-
низации стремятся укрепить 
материально-техническую ба-
зу. С просьбами обращают-
ся образовательные учрежде-
ния, организации культуры и 
спорта, религиозные органи-
зации и общественные фон-
ды. В своих обращениях они 

ссылаются на недостаточное 
финансирование, сокраще-
ние бюджета, рост цен, выход 
из строя техники, необходи-
мость в устранении замеча-
ний Роспотребнадзора. 

Расходы бюджетной сферы 
действительно сократились. 
Поэтому для приобретения 
дорогостоящего оборудова-
ния и решения своих проблем 
учреждениям приходится са-
мостоятельно искать сред-
ства. В том числе это касает-
ся Центральной библиотеч-
ной системы, школ и детских 
садов Сургута. И, надо отдать 

должное, поддержку из депу-
татского фонда сургутяне по-
лучают. Так, муниципальное 
учреждение «Наше время», ко-
торое занимается созданием 
рабочих мест для подростков 
и молодежи, получило сред-
ства на замену устаревшего 
оборудования. Центр помощи 
детям, оставшимся без попе-
чения родителей, «На Калин-
ке» благодаря финансовой 
помощи Игоря Иванова смог 
приобрести материалы для 
организации досуга и рабо-
ты кружков (народное творче-
ство, «Умелые руки», художе-

ственная обработка металлов 
и др.). Галерея современно-
го искусства «Стерх» получила 
из депутатского фонда сред-
ства на реализацию проекта 
«Транс-арт, или Интуиция тела 
в пространстве». Этот проект, 
кстати, включен в долгосроч-
ную программу «Социальная 
поддержка и обслуживание 
инвалидов в ХМАО- Югре» на 
2006-09 годы. 

Конечно, оказать помощь 
всем желающим нереально. 
Да это было бы и неправиль-
но. Депутатский фонд расхо-
дуется только в тех случаях, 
когда это действительно не-
обходимо.

Наталья Быкова

В  удобной и красивой  спецодежде  Сургутской 
швейной фабрики  трудятся все работники  

ОАО «Сургутнефтегаз»
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Нынешний полуфинальный этак Кубка России, 
который прошел с 27 по 31 октября в Казани, 
не мог не порадовать поклонников  «Газпрома-
Югры» из Сургутского района. Пять побед и 
первое место в группе, после пяти поражений 
кряду в чемпионате России, вызывают опреде-
ленный оптимизм. 

Что и говорить, волевая пятисетовая  победа завод-
чан над казанским «Зенитом» дорогого стоит. Всего де-
сять дней назад подопечные Рафаэля Хабибуллина, выи-
грывая у чемпиона России в первом сете со счетом 23:19, 
умудрились сначала проиграть его, а затем и весь матч  с 
сухим счетом – 3:0.  Безусловно,  именно эта победа ста-
ла определяющей на этом этапе, поскольку на две путевки 
серьезно могли претендовать только команды, выступаю-
щие в суперлиге российского чемпионата. 

При всем уважении к сборной Белоруссии, которую 
сейчас возглавил экс-наставник казанцев Виктор Сидель-
ников, эта команда не могла реально претендовать на вы-
сокое место на этом турнире. Слишком большая разница 
по уровню мастерства между белорусскими и российски-
ми командами. Более того,  на сегодняшний день имен-
но отечественный чемпионат является сильнейшим в ми-
ре наряду с итальянским. 

Сегодня каждая команда может преподнести сюрприз. 
Посудите сами, чемпион ЕКВ, белгородский «Локомотив-
Белогорье», которого считают одним из фаворитов ны-
нешнего чемпионата, не пробился в финальную часть Куб-
ка России. Преградило ему путь туда калининградское 
«Динамо-Янтарь». 

В нашей группе изначально считался фаворитом «Зе-
нит», за вторую путевку теоретически должны были бо-

роться «Газпром-
Югра» и «Тюмень». 
Но победа завод-
чан над хозяевами 
площадки все по-
ставила с ног на го-
лову и внесла до-
полнительную ин-
тригу в этой груп-
пе. 

Теперь уже подо-
печным Владимира 
Алекно нельзя бы-
ло оступаться. Ведь 
в случае пораже-
ния от Тюмени ка-
занцы не только бы 
не попали в финал, 

но и нанесли удар по собственному имиджу. 
Судите сами, «Зенит», несмотря на то, что имеет нема-

ло громких титулов, в регулярном чемпионате на первой 
строчке еще никогда не был. И вот, наконец-то,  когда это 
случилось, чемпион и лидер нынешнего чемпионата мог 
бы не попасть финал из-за одиннадцатой и двенадцатой 
команды. 

К счастью для Владимира Алекно, этого не произошло. 
«Тюмень» фактически сдалась без боя, видимо, рассчиты-
вая выиграть у «Газпрома-Югры», и за счет лучшего со-
отношения выигранных и проигранных партий пробиться 
дальше. 

Но и этого не произошло. В минувшую пятницу заводча-
не, обыграв дебютанта суперлиги со счетом 3:1, впервые 
в своей истории вышли в главную стадию этого турнира. 

Впрочем, в субботу у подопечных Рафаэля Хабибуллину 
была последняя игра, на которую заводчане вышли уже в 
ранге финалистов. В случае победы над питерским «Авто-
мобилистом» наша команда занимала первое место и по-
падала в группу сильнейших. В случае поражения занима-
ла бы второе место и попадала в группу «слабейших». 

Надо отдать должное нашей команде - ни игроки, ни 
тренерский штаб не стали играть в «подковерный» волей-
бол, а избрали обычный спортивный принцип. Одержав 
пять побед, «Газпром-Югра» занял первое место и теперь 
встретится с одной из «слабейших» команд. На этот раз 
ими стали: новоуренгойский «Факел», казанский «Зенит», 
одинцовская «Искра» и  столичное «Динамо». Последние, 
кстати, зная исход в других группах, «случайно» в заклю-
чительном туре уступили калининградскому «Динамо-
Янтарю».

Преимущество в проведении финала получит одна из 
команд, которая заняла первое место в группе. Не исклю-
чено, что это будет «Газпром-Югра».  Об этом мы узнаем 
23 ноября.                                

«Газпром-Югра» вышел 
в финал Кубка России

31 октября в СК «Энер-
гетик» прошел первый  
в округе турнир по 
профессиональному  
кикбоксингу за пояс 
чемпиона Югры в самом 
жестком разделе этого 
вида спорта – «К-1». 
Четыре претендента, 
изначально разбитые 
на две полуфинальные 
пары, боролись за за-
ветный трофей. 

Зрители с нетерпением 
ожидали зрелищных пое-
динков, тем более, что каж-
дый из участников имел не-
мало титулов. Бойцовский 
клуб «Саланг» под руковод-
ством Рамазана Гаджие-
ва  выступил организатором 
этого мероприятия. А как 
известно, когда за дело бе-
рется «Саланг», исключены 
договорные или неинтерес-
ные поединки. И нынешний 
турнир еще раз подтвердил 
эту аксиому. 

Поскольку турнир носил 
исключительно спортив-
ный характер, то все пра-
вила «К-1» были соблюдены 
полностью. Другими слова-
ми, единая весовая катего-
рия (до 82 кг),  три раунда 
по три минуты,  а также раз-
решены удары коленями в 
стойке. 

Единственно, что рас-
строило местных болельщи-
ков, так это тот факт, что в 
этом турнире не смог при-
нять участие многократный 
чемпион мира, сургутянин 
Вагиф Абдуллаев. На тре-
нировке он получил доволь-
но серьезную травму спины 
и вынужден был отказаться 
от участия в этих соревнова-
ниях. 

Однако «Саланг» все рав-
но представил своего бой-
ца, вместо Вагифа был за-
явлен серебряный призер 
чемпионата России по тай-
скому боксу Сулейман Ма-
гомедов. 

После того как стало из-
вестно, что Вагиф Абдул-
лаев не будет выступать на 
этом турнире, большинство 
специалистов, впрочем, как 
местных болельщиков, отда-
ли пальму первенства двад-
цатипятилетнему бойцу из 
Нижневартовска Алексею 
Кунченко. 

На сегодняшний день  
Алексей - один из самых ти-
тулованных бойцов наше-
го округа. В его послужной 
список входят победы на 
турнирах самого высокого 
уровня, включая чемпиона-
ты мира и Европы. При этом 
Алексей одинаково успешно 
выступает как в кикбоксин-
ге, так и тайском боксе. 

Его соперником по пер-
вому полуфиналу стал хоро-
шо известный спортсмен из 

Пояс чемпиона
остался в Сургуте

Нефтеюганска Артур Теми-
шев. Местным болельщикам 
он хорошо знаком как непо-
бедимый гладиатор в «Им-
перии». Что касается его 
спортивных достижений, то 
их у него тоже хватает. До-
статочно лишь сказать, что 
он дважды выигрывал чем-
пионат России по рукопаш-
ному бою. 

К этому турниру Артур го-
товился очень тщательно. 
Более того, он даже съездил 
в Екатеринбург, дабы  на-
браться опыта в этом виде 
единоборства. 

Первый раунд, как это 
часто бывает, напоминал 
разведку боем. Спортсмены 
приглядывались друг к дру-
гу, пытаясь отыскать уязви-
мые места. Артур несколько 
раз даже попытался прове-
сти очень эффектные удары 
ногами, но, поняв, что здесь 
киношные трюки не прохо-
дят, прекратил бессмыслен-
ные приемы. 

Что касается Алексея 
Кунченко, то сразу стало яс-
но, что он хочет выиграть 
этот бой малой кровью, да-
бы поберечь силы для фина-
ла. Он практически не делал 
лишних движений,  все его 
удары доходили до цели, и 
уже с середины второго ра-
унда стало ясно, что он не 
только не упустит победу, но 
и вполне может завершить 
бой досрочно. 

 В третьем, заключитель-
ном отрезке боя Алексей 
имел уже неоспоримое пре-
имущество   перед соперни-
ком, более того, он даже по-
слал его в нокдаун, но за-
вершить досрочно бой так и 
не сумел. 

В результате все члены 
судейского корпуса, кото-
рые обслуживали бой, еди-
ногласно отдали победу 
представителю  Нижневар-
товска. 

Если о спортсменах пер-
вой полуфинальной пары 
автор этих строк имел пред-
ставление, то следующая па-
ра для большинства присут-
ствующих в зале была «тем-
ной лошадкой». 

Совсем еще юный пред-
ставитель «Саланга»  месяц 
назад выиграл серебряную 
награду на чемпионате Рос-
сии по тайскому боксу в Ка-
спийске. 

 Юрий Тимошкин  послед-
ние пять лет выступает за 
омский клуб «Shem Bros». 
Но выдающихся успехов по-
ка не добился. Перед тур-
ниром он серьезно заявил 
местным СМИ, что рассчи-
тывает завоевать свой пер-
вый пояс. 

К сожалению для оми-
ча и его поклонников, ко-
торых оказалось в зале не-
мало, надежды на побе-
ду растаяли уже к двадца-
той секунде первого раунда. 
Проведя отвлекающую ата-
ку в голову, Сулейман Маго-
медов  неожиданно для со-
перника провел атаку коле-
ном в корпус. К последней 
Юрий был явно не готов, да 
и удар пришелся точно в пе-
чень. Секундант Тимошкина  
тут же выбросил белое поло-
тенце. 

Технический нокаут оста-
вил больше вопросов, неже-
ли дал хоть какие-то ответы  
по поводу уровня мастер-
ства  этих спортсменов. Но 
спорт есть спорт – побежда-
ет сильнейший. 

Чтобы спортсмены имели 
немного времени отдохнуть 
перед финалом, разумеется, 
это в большей степени каса-
лось Алексея Кунченко, орга-
низаторы представили на суд 
зрителей два поединка: один 
- по правилам армейского 
рукопашного боя, а второй - 
по боям без правил. 

В первом сошлись два 
представителя «Саланга» - 
семнадцатилетние Владимир 
Степанян и Кахмаз Аслаха-
нов. Подопечные Сергея Пи-
махина продемонстрирова-
ли весь арсенал борцовской 
и ударной техники, причем в 
полном объеме. Но посколь-
ку здесь тоже был своего ро-
да мини-турнир, судьи тоже 
определили победителя. Им 
стал Владимир Степанян. 

Затем сургутянин Карен 
Штоян очень эффектно про-
вел бой против соперника 
из Пыть-Яха и завершил его 
красиво исполненным боле-
вым приемом. 

Как бы то ни было, но со-
бравшиеся зрители хотели 
увидеть зрелищный финал 
и наконец-то узнать имя по-
бедителя. И, надо признать, 
участники решающего пое-
динка показали действитель-
но классный бой. Два масте-
ра кикбоксинга с абсолютно 
разными стилями и школа-
ми выглядели просто безу-
пречно. Два раунда бой был 
абсолютно равным. И толь-
ко в третьем Сулейман Ма-
гомедов, к огромной радости 
большинства зрителей, сло-
мил сопротивление соперни-
ка и довел поединок до убе-
дительной победы.                

Чемпионский пояс стал 
для юного спортсмена пер-
вым в его еще совсем не 
большой спортивной карье-
ре. Однако он для него оста-
нется навсегда в памяти, 
поскольку он не только до-
стойно заменил своего дру-
га по команде «Саланг», но 
и одержал эту победу в род-
ных стенах.                                 
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 ОРГАННЫЙ ЗАЛ МУЗЫКАЛЬНОГО КОЛЛЕДЖА 

ВЕЧЕР ФОРТЕПИАННОЙ МУЗЫКИ
Лауреат международных конкурсов Дмитрий ТЕТЕРИН

(Москва)
В программе: произведения С. Прокофьева, С. Рахманинова, 

А. Скрябина, П. Чайковского, Э. Грига, Ф. Шопена
Стоимость билетов: 500 руб.

Билеты в кассе филармонии, к/т «Аврора»
45-63-43, 64-06-64

www.fi larmoniya.net   www.skachcom.ru

6 ноября                                                              19.00

Кино   с 3 ноября  по 4 ноябряКино с 3 ноября  по 4 ноября

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАД-
КИ В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК В 3D»  
мультфильм

◗Сеансы: 11.00, 13.00, 15.05, 19.05
◗4 ноября: 11.00, 13.00, 15.05

«УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВЫХ»
комедия

◗Сеансы: 17.10, 23.30
◗4 ноября: 17.10, 23.40

«МАЙКЛ ДЖЕКСОН: ВОТ И ВСЁ» 
биография

◗Сеанс: 21.10
◗4 ноября: 21.20

«ЦАРЬ»
исторический

◗Сеанс: 4 ноября: 19.00
 

 «ИСТОРИЯ ОДНОГО 
ВАМПИРА»
триллер

Даррен Шэн был обычным школьником. Пока однажды не 
отправился на представление в цирк уродов… 

◗Сеансы: 17.00, 23.30 (Большой зал)

«КНИГА МАСТЕРОВ» 
сказка

◗Сеансы: 11.00, 13.00, 15.00, 19.15, 21.25 
(Большой зал)

«ПИЛА 6»
 ужасы

◗Сеансы: 15.35, 17.30, 21.45, 23.40
 (Малый зал)

 

«АСТРОБОЙ»
мультфильм 

◗Сеансы: 11.25, 13.30 (Малый зал)

«НЕ ОГЛЯДЫВАЙСЯ»
 триллер

◗Сеанс: 19.30 (Малый зал)

Тел.  Тел.  22-04-06.22-04-06.

на  период  

подписной  кампании 

А Г Е Н Т О ВА Г Е Н Т О В   
ПО  ПОДПИСКЕПО  ПОДПИСКЕ

(удобный  график,  достойная  оплата).(удобный  график,  достойная  оплата).

на  период на  период 

подписной кампаниподписной кампании

ПП РР ИИ ГГ ЛЛ ААШШААЕЕММ
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Что делать родителям, 
если их чада читают и 
рисуют яой, хентай и 
юри, среди которых 
зоркий глаз выцепит 
даже целующихся юно-
шей и девушек? А вдруг 
нахватаются всякой 
ерунды? В надежде 
найти ответы на эти во-
просы мы пригласили 
в редакцию студента 
Сургутского нефтяного 
техникума Виктора и 
безработную Евгению, 
известных в своем 
кругу под никами Волк 
и Солнышко.

- Ребята, что такое ани-
ме? Можно ли вас назвать 
отаку – убежденными фа-
натами аниме? 

Волк: Аниме – это те-
атр, где можно играть 
роль, какая заблагорассу-
дится. Это очень увлека-
тельный процесс, прони-
кать в переживания, эмо-
ции героев японских муль-
тфильмов, ставить себя на 
их место.

Солнышко: Все-таки 
отаку могут быть только в 
Японии. А в России полно-
стью посвященных в ани-
ме нет: это нужно денно и 
нощно сидеть за компом, 
скачивать саундтреки, ве-
сти счет просмотренным 
тайтлам, тусить на всех 
фестивалях, тратить свои 
сбережения только на это 
дело. Я увлекаюсь япон-
скими мультфильмами с 
6-7 лет, но при этом могу 
безжалостно удалить непо-
нравившийся мультфильм. 
А отаку так никогда не сде-
лает.

- Как отличить аниме от 
других молодежных суб-
культур?

 В: Анимешников видно 
издалека. Идеал - это де-
вочка с большими глаза-
ми, длинными ногами, хо-
рошей фигурой или высо-
кий, широкоплечий юноша 
с длинными волосами.

С: Многие носят снай-
перские или кроличьи уш-
ки, украшают сумки мно-
жеством брелков и знач-
ков, а себя ремешками и 
замочками. При этом яр-
кие волосы: зеленые, голу-
бые, розовые и т.д. В боль-
шинстве своем это школь-
ники, студенты, но встре-
чаются и зрелые люди. 
Например, знаю тетю из 
4-й гимназии, дяденьку-
милиционера. 

- Как родители и род-
ственники относятся к ва-
шему увлечению?

 В. Если взрослые будут 

Аниме – это театр, где можно играть роль, какая заблагорассудится

год молодежи

понимать суть увлечений 
молодежи, то у них на мно-
гое откроется глаза.

С: Мой брат благодаря 
мне тоже «подсел» на ани-
ме. Мама вначале особо не 
понимала, даже передраз-
нивала, постоянно слыша 
из моей комнаты японскую 
речь. Затем видя, что мое 
увлечение аниме перерас-
тает в нечто большее, ста-

ла союзником.
- Вызывает ли аниме 

неприятие нациков, анти-
фа, скинов и т.п.?

 В: Бывает. Я за свое 
любимое дело, за себя мо-
гу постоять не только сло-
вами.

С: Девчонкам немного 
проще, но достается и нам. 
Например, в клубе «Сургут-
ский вариант», где мы со-
бирались в одно время, 
были подростки, которые 
поджидали нас после за-
крытия и затевали разбор-
ки, мол, почему волосы 
длинные, музыка японская 
и т.д. Я считаю, что нужно 
относиться друг к другу со 
спокойствием и понима-
нием. У каждого человека 
есть свое мировоззрение, 
свой взгляд на вещи. Кто-
то видит мир яркими кра-
сками, кто-то – серыми и 
унылыми.

- Что дает вам аниме?
 В: Сейчас увлекся во-

калом, игрой на гитаре. 
Кроме того, изучаю тех-
нику сценического грима, 
разрабатываю рисунки 
для тату-салонов. Не знаю, 

кем буду в 30 лет, но ани-
ме оставит отпечаток на-
долго, ибо это прожито, 
прочувствовано мной.

С: Я научилась рисо-
вать и хочу совершенство-
ваться дальше. В будущем 
вижу себя дизайнером, се-
рьезно изучаю компьютер-
ные программы. Все нача-
лось с косплея – костюми-
рованной игры: пошива, 
разработки, моделирова-
ния одежды для избран-
ного героя аниме. Далее 
нужно разыгрывать роль 
и обязательно знать пес-
ни популярных японских 
групп.

- Получается, всесто-
роннее развитие: и живо-
пись, и театр, и музыка, и 
дизайн. А как со знанием 
японского языка?

С: Каждый из нас меч-
тает побывать в Японии и 
желательно выучить язык, 
транслитерировать пра-
вильно слова. Пока мы 
только вставляем некото-
рые словечки, обменива-
емся дежурными фраза-
ми. Некоторых увлечение 
приводит к глубоким свя-
зям со Страной Восходя-
щего Солнца: к професси-
ям переводчика, диплома-
та, бизнесмена.

 В: Анимешники быва-
ют разные: начинающие, 
продвинутые, отаку и да-
же экстерминаторы. На-
пример, в июне 2003 го-
да Хироюки Цучида забил 
бейсбольной битой мать. 
На суде он сказал, что 
аниме-сериал «Неон Ге-
незис Евангелион» помог 
ему осознать, что челове-
ческая раса – это ненуж-
ные в природе существа. И 
очищать землю он решил 
со своей семьи.

- Вот это и вызывает 
опасение. Нахватаетесь 
заморской идеологии и 
пойдете крушить всех и 
вся.

 В: В таком случае надо 
бояться и игрового кино, 
где есть разные жанры: 

комедии, боевики, ужасы, 
фэнтэзи, эротика, порно. 
Это, как говорится, на лю-
бителя. Аниме были созда-
ны как противопоставле-
ние американскому шир-
потребу и, следователь-
но, содержат другие идеи 
и мысли.

С: Мне нравятся свет-
лые, позитивные аниме. 
Например, «Наруто», где 
главное место занимает 
тема любви и дружбы двух 
героев.

- Как в вашем кругу от-
носятся к табаку и алко-
голю?

 В: У нас свои правила. 
К примеру, если ты не смо-
трел «Еву» (Неон Генезис 
Евангелион), ты не жил. 
Или водку пить вульгарно, 
а на настоящее сакэ денег 
все равно не хватит. Муль-
тики Диснея – отстой. До-
будь себе навороченное 
мобило, чтобы можно бы-
ло поставить Sakurasaku 
в качестве звонка. Все, 
кто смотрит аниме с голо-
совым переводом, – чмо. 
Аниме можно смотреть 
только с субтитрами.

- Словом, все как у лю-
дей. Читал, что вы орга-
низовали шествие по го-
роду.

С: Нас и других нефор-
малов пригласил комитет 
по молодежной полити-
ке администрации города. 

Мы мечтаем о своем без-
алкогольном клубе, по-
стоянном помещении для 
организации уроков ри-
сования, кружков шитья, 
театральной сцены, ка-
раоке, видеозала. Было 
бы неплохо издавать жур-
нал, организовывать вы-
ставки.

 В: Мало кто знает, что 
аниме - очень доходный 
бизнес, несмотря на кри-
зис. 600 сургутских ани-
мешников – это огромная 
клиентская база. Дока-
зательством тому может 
служить единственный 
аниме-магазин в городе, 
который процветает…

Григорий Горяев.
Фото 

Дяденька милиционер 
тоже анимешник
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акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел. 780-595. www.pravoved.cc
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ПРЕДЛАГАЕТ
На правах рекламы.

санаторно-курортные (Тараскуль, Сибирь, Белокуриха и др.)
пляжный отдых (Египет, Индонезия, Таиланд - вылеты из Сургута,
           Канарские острова, Мальдивы, Малайзия и др.)
экскурсионные туры (С-Петербург, Золотое кольцо, Тобольск,
  Париж, Прага и автобусные туры по Европе)
НОВОГОДНИЕ ТУРЫ (столицы Европы, в гости к Деду Морозу)

ПУТЕВКИ

Подробная информация по телефонам: 65-20-04, 26-40-04
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Мы ждем Вас по адресу: ул. М.-Карамова, 64 (напротив налоговой).

ОРГАНИЗАЦИЯ
РГАНРГАН
СДАЕТСДСД

в аренду

офисныеофисные
помещенияпомещения
с отдельным входом

по ул. Энергетиков.
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Участникам ВОВ, пенсионерам,
инвалидам I-III гр.,

многодетным семьям
при предъявлении удостоверения.

ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.
Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.

Социальная акция в ноябре!
15% скидка

НА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫНА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫ
И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.

ООО «Маршрут-Т»
ОБЪЯВЛЯЕТ

О СВОЕЙ ЛИКВИДАЦИИ.
Все претензии принимаются в 

течение 30 дней по адресу:
г. Сургут, ул. Маяковского, 12а. 

УВИДЕТЬ МИР ОБНОВЛЕННЫМ ЗРЕНИЕМ
ВАМ ПОМОЖЕТ

Новые лазерные технологии в «Микрохирургии глаза» 
позволяют быстро, безопасно избавиться

от близорукости, дальнозоркости, астигматизма.
Лечение катаракты, глаукомы, атрофии зрительного 

нерва и др. заболеваний.

Предварительное обследование взрослых и детей
проводят микрохирурги-офтальмологи

11, 12, 13 ноября в г. Сургуте
по адресу: ул. Лермонтова, д. 5/1

Тел.: 32-03-18, 32-33-16, 8-922-77-801-63.

МЫ ЛЕЧИМ ТО, ЧТО НЕ ЛЕЧАТ ДРУГИЕ!МЫ ЛЕЧИМ ТО, ЧТО НЕ ЛЕЧАТ ДРУГИЕ!
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Коллектив СФ ООО «Газпромтранс» выражает глубо-
кое соболезнование заместителю директора, главному 
инженеру СФ ООО «Газпромтранс» Бокову Сергею Ана-
тольевичу  в связи со смертью  отца

Бокова Анатолия Александровича.Бокова Анатолия Александровича.
Скорбим вместе с вами и разделяем горечь невос-

полнимой утраты. 

Выражаем сердечную благодарность ЦБПО БНО ОАО 
«Сургутнефтегаз» за помощь в организации похорон 

Прокашевой Валентины Андреевны.Прокашевой Валентины Андреевны.
Родные и близкиеРодные и близкие

Городской Совет ветеранов войны и труда, комитет 
ветеранов войны и военной службы  выражают глубокое 
соболезнование родным и близким в связи со смертью 

Дерендяева Александра Николаевича,Дерендяева Александра Николаевича,
участника Великой Отечественной войны, летчика-

истребителя, ветерана авиакомпании «ЮТэйр».
Скорбим вместе с вами. Вечная память ветерану Ве-

ликой Отечественной войны.

Выражаем огромную благодарность и призна-
тельность коллективу ОАО «Запсибэлектросеть-
строй», ООО «Промстрой», родственникам, друзьям 
и знакомым за оказанную  помощь и разделившим 
с нами боль утраты горячо любимого мужа, отца, 
деда

Морозова Павла Алексеевича.Морозова Павла Алексеевича.
Семья МорозовыхСемья Морозовых

Коллектив БУ ХМАО-Югры «Сургутский центр занято-
сти населения» выражает глубокое соболезнование се-
мье, родным и близким в связи с уходом из жизни 

Лешуковой Лилии Ингельевны.Лешуковой Лилии Ингельевны.
Лилия Ингельевна навсегда останется в наших серд-

цах ответственным, чутким и добрым человеком. Светлая 
память. Скорбим вместе с  вами.

Городской Совет ветеранов войны и труда, общество 
«Старожилы Сургута», Совет ветеранов рыбокомбината 
выражают глубокое соболезнование родным и близким 
в связи со смертью 

Мазепа Раисы Михайловны,Мазепа Раисы Михайловны, 
участницы трудового фронта, ветерана рыбной про-

мышленности, старожила г. Сургута.
Скорбим вместе с вами. Вечная память ветерану Ве-

ликой Отечественной войны.
Городской Совет ветеранов войны и труда, общество 

«Старожилы г.Сургута», Совет ветеранов авиакомпании 
«ЮТэйр» выражают глубокое соболезнование родным и 
близким в связи со смертью 

Попова Валентина Петровича,Попова Валентина Петровича, 
участника трудового фронта,  старожила г. Сургута, ве-

терана Сургутского авиапредприятия.
Скорбим вместе с вами. Вечная память ветерану Ве-

ликой Отечественной войны.

Коллектив Сургутского клинического перина-
тального центра выражает искреннее соболезнова-
ние родным и близким

Трофимовой Лилии Николаевне.Трофимовой Лилии Николаевне.
Ушла из жизни добрейшей души человек и пре-

красный врач акушер-гинеколог-онколог.
Скорбим вместе с Вами и разделяем горечь не-

восполнимой утраты.

Аренда в офисном цен-
тре по ул. Островского, 
37/1, за регистрацион-
ной палатой. Тел. 72-
20-89.  

Ремонт квартир, комнат, 
все виды работ, рус-
ские. Тел. 63-85-83.

Ремонт квартир, местные. 
Тел.: 37-72-93, 8-922-
408-39-93.

Ремонт квартир: выравни-
вание, шпаклевка, обои. 
Качественно, недорого. 
Тел. 64-18-63.

Отделка балконов: обшив-
ка вагонкой, профли-
стом, дачные работы, 
ворота. Тел. 65-50-54.

Отделка балконов, уте-
пление, обшивка про-
флистом. Тел. 69-67-
78.

Недостроенную дачу в 
кооп «Кучуминский». 
Тел.: 534-940, 647-
663.

Офис, 37 кв. м, по ул. Бы-
стринской, недорого. 
Тел. 65-61-56.

А/м «Валдай» 2007 г.в. 
Тел. 70-69-85 (Сергей). 

А/м «Мицубиси-Диамант» 
1996 г. в., 180 тыс. руб. 
Тел. 222-132.

Капитальный гараж в ГСК-
56 «Сибиряк», кессон, 
смотровая яма. Тел. 
8-904-472-00-61.

Стенку, б/у. Тел. 24-65-
97.

Новое поступление пря-
жи. Вышивки крестом 
и бисером. Изделия 
из козьего пуха. Обра-
щаться: маг. «Арсения», 
пр. Мира, 16, вход с ле-
вого торца. Тел. 24-85-
09 (после 19 часов).

Сантехника: отопление, 
водоснабжение в квар-
тирах и на дачах. Тел. 
612-617.

Обшивка балконов «под 
ключ» деревом, пласти-
ком, балконные рамы, 
утепление. Тел. 70-32-
12.

Электрик. Тел. 64-91-
14.

Электрик. Тел. 78-12-
77.

Адвокат: споры с банками, 
страховыми компания-
ми, юридическое обслу-
живание предприятий, 
арбитраж 1, 2, 3 инстан-
ции. Тел. 61-42-60.

Английский язык. Репе-
титор с большим ста-
жем предлагает услуги, 
районы пр. Ленина, «Ав-
роры», УБР. Тел. 8-912-
511-70-65.

Детский центр ведет на-
бор. Тел. 66-06-81.

Ремонт компьютеров. Тел. 
60-43-19. 

Ремонт компьюте-
ров. Свидетельство 
1088602008615. Тел. 
590-911.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 
674-574.

Ремонт компьютеров. 
Свидетельство 86 № 
001725491. Тел. 53-44-
23.

Ремонт любых холодиль-
ников на дому и на да-
чах, пенсионерам скид-
ка 30%, гарантия 1 год. 
Тел. 71-55-16.

Ремонт холодильников, 
стиральных машин. Тел. 
534-940.

Мастер-золотые руки: 
мелкобытовой ремонт, 
п л о т н и к - с а н т е х н и к , 
электрик, русские. Тел.: 
66-94-27, 62-48-53.

Грузоперевозки а/м «ГА-

Зель», грузчики. Тел.: 
71-43-62, 72-67-46.

Эвакуация: город, меж-
город, наличный и без-
наличный расчет. Тел.: 
8 (3462) 666-363, 90-
93-98.

Грузоперевозки: кран-
манипулятор, город, 
межгород. Тел.: 8 
(3462) 666-363, 90-
93-98.

Грузоперевозки: грузчики, 
славяне, гибкие цены. 
Тел. 903-975.

Перетяжка и ремонт мяг-
кой мебели. Выбор тка-
ни. Тел. 60-12-41.

Отдам в хорошие до-
брые руки щенка. Тел.: 
8 - 9 1 2 0 - 8 8 - 5 9 - 7 2 , 
8-9120-88-59-74. 
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